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Депутаты предлагают открыть 
новые спортшколы

12 января состоялся выездной День депутата, который парламен-
тарии Ленинградской области провели в Ломоносовском районе 
области, на базе Центра активного отдыха «Туутари парк»

Главный вопрос повестки дня –  
развитие детско-юношеского спор-
та в системе дополнительного об-
разования Ленинградской области. 
Вместе с вице-губернатором Алек-
сандром Кузнецовым, представите-
лями Правительства и руководите-
лями Ломоносовского района депу-
таты обсудили вопросы пропаганды 
здорового образа жизни в молодеж-
ной среде.

министративно-территориальному 
устройству и МСУ Юрий Соколов 
(«Единая Россия») особо подчер-
кнул катастрофическую нехватку 
секций по зимним видам спорта и 
полное отсутствие в области дет-
ских лыжных школ. Он отметил, что 
спортшколы существуют отнюдь не 
в каждом районе области, и пред-
ложил создавать систему филиалов 
ДЮСШ, особенно специализирую-

Пилотный проект такого рода депу-
тат предложил осуществить в по-
селке Шапки Тосненского района, 
где не так давно была отремонти-
рована лыжная база. Председатель 
постоянной комиссии по агропро-
мышленному и рыбохозяйственно-
му комплексу Иван Хабаров («Еди-
ная Россия») обратил внимание на 
жесткие нормативы, из-за которых 
ДЮСШ не могут открыть новых отде-
лений и платить достойную заплату 
тренерам. «Если эту систему не из-
менить мы вскоре можем потерять 
и то, чего достигли в развитии спор-
та», – подчеркнул Иван Хабаров.

Многие депутаты, в частности, 
Алексей Этманов («Справедливая 
Россия») говорили о том, что об 
успехах дополнительного образо-
вания можно судить только по со-
циальным показателям. «А у нас ко-
личество наркоманов и малолетних 
преступников увеличивается, это 
значит, что они не охвачены, что бы 
там ни говорила радужная статисти-
ка», – с горечью отметил депутат. 
Специалисты правительства вынуж-
дены были признать, что объектив-
ного подсчета количества детей, за-
нимающихся в кружках и секциях, 
действительно не существует: один 
ребенок из обеспеченной семьи мо-
жет заниматься сразу в пяти секци-
ях, тогда как другому недоступна 
даже одна.

В начале заседания замести-
тель председателя комитета обще-
го и профессионального образо-
вания Ленинградской области Еле-
на Спасская рассказала депута-
там о том, что для детей и молоде-
жи Ленинградской области в регио-
не доступны 30 спортивных учреж-
дений, в том числе 16 спортшкол 
(ДЮСШ). Дополнительное образо-
вание со спортивным уклоном полу-
чают 23,5% областных школьников. 
Однако, как подчеркнули во время  
обсуждения многие депутаты, эти 
статистические данные далеко не 
объективны и не отражают доволь-
но печального положения, в кото-
ром находится большинство спорт-
клубов и секций, в которых за ми-
зерные зарплаты трудятся в основ-
ном энтузиасты «старой закалки».

Председатель постоянной ко- 
миссии по государственному ад- 

щихся на зимних видах, включая 
конькобежный, который, по его сло-
вам, в Ленобласти «вообще забыт». 
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Примером такой вынужден-
ной «коммерциализации» детско-
го спорта в области может слу-
жить как раз «Туутари парк». Соз-
данный в 1998 году и ставший ба-
зой для проведения Международ-
ных соревнований по сноубордингу, 
Центр активного отдыха одно вре-
мя бесплатно тренировал детей из 
Ленинградской области, благодаря 
средствам из областного бюджета, 
но затем программа была сверну-
та. Сейчас детская школа для сноу-
бордистов по-прежнему существу-
ет, но заниматься там могут лишь 
дети обеспеченных родителей, и 
это очень печально, – отметили де-
путаты.

Также в ходе Дня депутата пе- 
ред представителями Правитель-
ства, включая председателя коми-
тета по спорту и туризму Сергея Ва-
женина, депутатами были поставле-
ны вопросы недостаточного обеспе-
чения школьных спортзалов инвен-
тарем (на эти цели выделяется всего  
4 миллиона рублей в год и до сель-
ских школ мячи и ракетки зачастую 
просто не доходят), а также искус-
ственных бюрократических пре-
пон для работы спортивных сек-

ций. «Необходимо также срочно по-
высить оплату труда тренеров и пе-
дагогов дополнительного обра-
зования, которые получают суще-
ственно меньше учителей общеоб-
разовательных школ», – заявил де-
путат Владимир Цой («Единая Рос-
сия») и коллеги поддержали его. Де-
путаты потребовали, чтобы комите-
ты Правительства не просто «рабо-
тали над этим вопросом», но дали 
точный ответ: когда и на сколько вы-
растут зарплаты тех, кто работает с 
детьми  как настоящие энтузиасты и 
даже подвижники.

Председатель постоянной ко-
миссии по делам молодежи, куль-
туре, туризму, физкультуре и спор-
ту Галина Куликова («Справедли-
вая Россия») отметила, что  финан-
сирование детских физкультуры и 
спорта идет скорее по остаточному 
принципу, а далеко не по потребно-
сти и предложила депутатам актив-
нее включаться в решение проблем 
этой отрасли, от которой зависит 
здоровье и будущее самого ценно-
го, что есть в Ленинградской обла-
сти, – ее молодежи.

Подводя в интервью предста-
вителей областных средств мас-

совой информации итоги Дня де-
путата, председатель Законода-
тельного собрания Александр Ху-
дилайнен подчеркнул, что пробле-
ма оздоровления детей и молоде-
жи в Ленинградской области  оста-
ется одной из самых насущных и 
важных, поэтому она и вызвала та-
кое горячее обсуждение парламен-
тариев. Александр Петрович с со-
жалением констатировал, что мно-
гие достижения советского периода 
в развитии детского спорта сейчас 
утрачены. «Нужно вновь создавать 
условия для занятия детей массо-
вым спортом, а не только спортом 
высоких достижений, и это в ито-
ге даст заметные результаты, при-
общит нашу молодежь к здорово-
му образу жизни. Это задача как ис-
полнительной, так и нашей, зако-
нодательной, ветвей власти. Де-
путаты показали, насколько важно 
для них развитие детского спорта 
не только в больших городах, таких 
как Выборг, Гатчина, Тихвин, Сосно-
вый Бор, но и в сельской местности. 
Над тем, чтобы сделать спорт до-
ступнее для детей по всей области 
мы и будем работать», – подытожил 
спикер.
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Торжественная акция  
¬На рубеже бессмертия» в Кировске

18 января в Кировском районе на площади перед музеем-диорамой 
«Прорыв блокады Ленинграда» прошла традиционная торжествен-
ная акция «На рубеже бессмертия»

На мероприятие, приуроченное к 69-й годовщине 
прорыва блокады Ленинграда, приехали Губернатор 
Ленинградской области Валерий Сердюков, депутаты 
Законодательного собрания, представители органов 
местного самоуправления, ветераны и молодежь. Де-
путатский корпус представляли Заместитель Предсе-
дателя областного парламента Сергей Бебенин и Алек-
сей Белоус (оба – «Единая Россия»).

Выступая перед участниками митинга, Сергей Бе-
бенин сказал о непреходящей важности этого дня. 
«Блокада Ленинграда – самая трагическая страница в 

истории Ленинграда и Великой Отечественной войны. 
Город выстоял страшной ценой: погибло более милли-
она человек. В Кировском районе шли наиболее оже-
сточенные бои за Ленинград», – отметил он. Ветера-
нам вице-спикер пожелал здоровья, долгих лет жизни 
и мирного неба над головой: «Вы – носители памяти,  
и мы преклоняемся перед тем, что вам пришлось пере-
жить, и всегда будем помнить подвиг героев, отдавших 
жизнь за победу над врагом».

Также к ветеранам обратились глава администра-
ции Кировского района Николай Емельянов, предсе-
датель Совета ветеранов (пенсионеров) войны, тру-
да, Вооруженных сил и правоохранительных органов 
г. Санкт-Петербурга Иван Корбутов, председатель 
Совета Ленинградских областных общественных ор-
ганизаций ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов 
Юрий Голохвастов, участница прорыва блокады, боец  
372-й стрелковой дивизии 2-й ударной армии Волхов-
ского фронта Нина Анцигина, председатель Общества 
жителей блокадного Ленинграда Ирина Скрипачева и 
председатель Совета ветеранов войны и труда Киров-
ского района Людмила Зимнох.

Присутствующие почтили память павших героев 
минутой молчания и возложили цветы к недавно по-
явившемуся здесь, на берегу Невы, мемориалу – По-
клонному кресту с лампадой, в которой горит «Вечный 
огонь». После этого ветеранам и гостям мероприятия 
предложили выпить «фронтовые 100 граммов» и отве-
дать каши из полевой кухни.

Во Всеволожске открыт памятник 
машине-солдату»

27 января, в День снятия блокады города Ленинграда, на 10-м кило-
метре Дороги жизни открылся памятник легендарной «полуторке», 
которая во время осады города спасла множество жизней ленин-
градцев 

В мероприятии приняли участие Губернатор Ле-
нинградской области Валерий Сердюков и депутаты 
областного парламента.

Новый памятник представляет собой точную брон-
зовую копию автомобиля ГАЗ-АА в натуральную вели-
чину. Он призван напоминать последующим поколени-
ям о невиданных испытаниях, выпавших на долю жите-
лей осажденного Ленинграда в годы Великой Отече-
ственной войны. Памятник был сооружен благотвори-
тельными Фондами «Древо жизни» и «Забота» при под-
держке Правительства области и администрации рай-
она. Скульптором стал заслуженный художник России 
С. М. Исаков.

На митинге в честь открытия нового памятника вы-
ступила депутат Законодательного собрания по Все-

воложскому одномандатному округу № 7 Татьяна Пав-
лова («Единая Россия»). От имени депутатов Законо-
дательного собрания Ленинградской области она ис-
кренне поздравила собравшихся ветеранов, блокад-
ников, тружеников тыла с 68-й годовщиной снятия бло-
кады города Ленинграда. Татьяна Васильевна вырази-
ла надежду, что этот небольшой монумент станет веч-
ным напоминанием «нам, живущим после войны, и бу-
дущим поколениям о тех неимоверных испытаниях, ко-
торые выпали на долю жителей осажденного Ленин-
града, об их стойкости, мужестве, героизме и верности 
нашей Родине. Пусть всегда живет память о великом 
подвиге ленинградцев», – подытожила свое выступле-
ние депутат Законодательного собрания Ленинград-
ской области.

»
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Депутаты приняли участие в церемонии 
на Пискарёвском кладбище

27 января в день 68-й годовщины полного освобождения Ленингра-
да от фашистской блокады на Пискарёвском мемориальном кладби-
ще прошла ежегодная торжественно-траурная церемония, в кото-
рой приняли участие депутаты Законодательного собрания Ленин-
градской области

Венки и цветы к подножию монумента «Матери-
Родины» возложили Губернатор Ленинградской обла-
сти Валерий Сердюков, депутаты Законодательного 
собрания, члены областного Правительства, делега-
ции общественных организаций ветеранов и блокад-
ников, молодежных движений и политических партий, 
а также представители религиозных конфессий. По-
четным гостем церемониала стал Председатель Пра-
вительства Российской Федерации Владимир Путин.

Областной парламент представляли Заместитель 
Председателя Заксобрания Сергей Бебенин, депутаты 

Саяд Алиев («Единая Россия»), Галина Куликова, Алек-
сей Этманов («Справедливая Россия»), Юрий Олейник, 
Алексей Пониматкин, Вячеслав Дюбков (ЛДПР), Нико-
лай Кузьмин и Валерий Ершов (КПРФ).

Блокада Ленинграда – одна из самых трагических 
и героических страниц в истории Великой Отечествен-
ной войны. Длилась 872 дня (с 8 сентября 1941 года 
по 27 января 1944 года). Всё это время город осаж-
дала сильная группировка немцев, 27 месяцев он на-
ходился под артиллерийским обстрелом противника. 
Блокадное кольцо было прорвано 18 января 1943 года.  
К 27 января 1944 года войска Ленинградского и Вол-
ховского фронтов сломили оборону 18-й немецкой ар-
мии, разгромили её основные силы и продвинулись на 
60 километров в глубину. Видя реальную угрозу окру-
жения, немцы отступили. Блокада Ленинграда была 
полностью снята.

Ленинградцам и защитникам города эта победа 
досталась страшной ценой. За весь период Ленинград-
ской битвы (с 10 июля 1941 г. по 9 августа 1944 г.) наши 
войска безвозвратно потеряли около 980 тысяч сол-
дат и офицеров, а в самом осажденном городе за вре-
мя блокады от голода, бомб и снарядов погибло более 
миллиона человек.

Сергей Нарышкин и Александр 
Худилайнен обсудили текущие 

проблемы Ленинградской области
31 января в рамках региональной недели в Государственной Думе 
Федерального Собрания Российской Федерации спикер Сергей На-
рышкин провел рабочую встречу с Председателем Законодательно-
го собрания Ленинградской области Александром Худилайненом

Как отметил спикер Госдумы, 
благодаря голосам жителей Ленин-
градской области он получил ман-
дат депутата нижней палаты и стал 
ее председателем. «Я хорошо знаю 
проблемы региона. В рамках вы-
борной кампании мы встречались с 
жителями области и обсудили мно-
жество тем, одной из которых явля-
ется нехватка мест в детских садах. 
Очередь еще существует, считаю, 
что за два года ее нужно полностью 
ликвидировать».

Сергей Нарышкин затронул во-
прос наделения необходимыми 
полномочиями сельских старост. 

По словам Александра Худилайне-
на, старосты в Ленинградской об-
ласти являются первыми помощ-
никами муниципальных руководи-
телей. «Сегодня в нашем регионе 
на добровольных началах трудится 
около 1500 старост. Уже подготов-
лен законопроект, который призван 
наделить их всеми необходимы-
ми финансовыми и юридическими 
полномочиями. И в первом полуго-
дии такой закон будет в Ленинград-
ской области принят», – подчеркнул 
Александр Худилайнен.

Сергей Нарышкин подтвердил, 
что такой опыт, несомненно, явля-

ется положительным, его необхо-
димо распространить и в других ре-
гионах России.
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У молодежи растет интерес 
к политической жизни страны и области 
7 февраля на первом региональном Форуме молодых избирателей 
обсуждалась политическая ситуация в стране и участие молодежи 
в выборах

В работе форума приняли участие Губерна-
тор Ленинградской области Валерий Сердюков, 
председатель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Александр Худилайнен, 
председатель Избирательной комиссии региона 
Владимир Журавлев, председатель комитета по 
молодежной политике Анна Данилюк, секретарь 
Общественной палаты Юрий Трусов, а также де-
путат Законодательного собрания Галина Кули-
кова («Справедливая Россия»).

Приветствуя участников форума, Председа-
тель Законодательного собрания Ленинградской 
области Александр Худилайнен («Единая Рос-
сия») отметил, что интерес к политической жизни 
страны и области у молодежи растет. «Давайте 
вспомним прошлые муниципальные выборы. 
Стать депутатами смогли 266 молодых людей 
в возрасте до 30 лет, а это 11 процентов всего 
депутатского корпуса. И в Законодательном собрании 
области сегодня тоже работают трое молодых депута-
тов», – отметил спикер.

Александр Худилайнен призвал молодежь активно 
высказывать свое мнение по поводу социальных, эко-

В Киришах прошел областной этап   
Лыжни России-2012»

12 февраля в Киришах прошел массовый лыжный забег «Лыжня 
России-2012», в котором приняли участие  около 9 тысяч человек. 
В их числе не только профессиональные спортсмены, но и любители 

Традиционно дистанции делились на 5 и 10 кило-
метров. VIP-забег возглавил Председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской области Александр 
Худилайнен. В лыжной гонке также активное участие 
приняли депутаты и аппарат областного парламента.  
По словам Александра Худилайнена, сегодня Ле-
нинградская область знаменита не только свои-
ми социально-экономическими успехами, но и спор-
тивными. «В нашем регионе культивируется 109 ви-
дов спорта. Будучи президентом областной федера-
ции горных лыж, с гордостью могу сказать, что трое 
спортсменов-горнолыжников из Ленинградской обла-
сти будут выступать на Олимпиаде 2014 года». В завер-
шении спикер поздравил всех со спортивным празд-
ником и пожелал удачи в преодолении дистанции.  
Участников «Лыжни России-2012» и жителей Кириш-
ского района также приветствовали вице-губернатор 
Ленинградской области Александр Кузнецов и пред-
седатель комитета по физической культуре, спорту и 
туризму Сергей Важенин.

номических и политических процессов, происходящих 
в России, руководствуясь при этом не столько эмоци-
ями и поверхностной информацией, сколько мнением 
экспертов и результатами собственных аналитических 
заключений.

»
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На встрече с Губернатором депутаты 
вновь подняли проблему дошкольного 

образования
14 февраля состоялась первая в новом созыве встреча депутатов с 
Губернатором Ленинградской области. Многие вопросы, поднятые 
парламентариями, решено рассмотреть более детально с целью вы-
работки конкретных предложений

Депутат Евгений Петелин («Еди-
ная Россия») обратился с депутат-
ским запросом о строительстве в 
Ленинградской области детских са-
дов с привлечением средств инве-
сторов. В частности, он поинтере-
совался, будут ли рассматриваться 
земельные участки, предусмотрен-
ные под эти цели в ряде районов 
Ленинградской области.

По информации председателя 
комитета по строительству Анато-
лия Каталевича, в 2012-м году в ре-
гионе будет введено в строй 12 дет-
ских садов: завершается строитель-
ство семи дошкольных учреждений, 
в текущем году планируется стро-
ительство еще пяти детских садов 
(в Сертолово, Выборге, Шлиссель-
бурге, Лодейном Поле, Новодевят-
кино). Начались работы по проекти-
рованию детсадов в Рабитицах, Гат-
чине и Кудрово.

Вопрос вызвал оживленную 
дискуссию и перешел в обсуждение 
проблемы доступности дошкольно-
го образования в целом. Депутаты 
считают, что принимаемых мер не-
достаточно, так как они не решат 
проблему ликвидации очередей в 
детсады. «Реальная очередь в Ле-
нинградской области значительно 
больше, чем 6 тысяч человек, толь-
ко в Гатчинском районе на очере-
ди стоят 4600 человек. Надо разра-
ботать программу и обозначить, в 
какие сроки и где будут строиться 
детские сады», – подчеркнул Пред-
седатель Законодательного собра-
ния Александр Худилайнен («Еди-
ная Россия»). Депутат Алексей Эт-
манов («Справедливая Россия») до-
бавил, что во Всеволожске очередь 
составляет 3700 человек. Губерна-
тор Валерий Сердюков сообщил, 
что заканчивается процесс фор-
мирования электронной очереди, 
из которой будет понятно, сколько 
мест нужно и где строить детские 
сады. «Проблема есть, но програм-
ма разрабатывается, и решение 
будет в этом году», – пообещал он.

Поддержано предложение де-
путата Юрия Соколова («Единая 
Россия») об увеличении расходов 
за счет средств областного бюд-
жета на укрепление материально-
технической базы образователь-
ных учреждений (ремонт школ, в т. ч. 
спортзалов, строительство спор-
тивных площадок с искусственным 
покрытием, установка ограждений и 
благоустройство прилегающей тер-
ритории). Глава региона поручил 
комитету общего и профессиональ-
ного образования подготовить не-
обходимую программу через 2 ме-
сяца с последующим внесением из-
менений в бюджет.

Депутат Дмитрий Ворновских 
(«Единая Россия») вновь поднял во-
прос об организации на территории 
Ленинградской области работы с 
лицами, находящимися в состоянии 
алкогольного опьянения. Напом-
ним, в соответствии с Федераль-
ным законом «О полиции», вступив-
шим в силу с 1 марта 2011 года, по-
лиция доставляет граждан, находя-
щихся в общественных местах в со-
стоянии алкогольного, наркотиче-
ского или токсического опьянения, 
в медицинские организации. В ре-
зультате дело доходит до того, что 
в больнице некуда положить ра-
неных или пострадавших людей, 
поскольку палаты заполнены пья-
ными.

«Вопрос о передаче данных пол-
номочий не проработан до сих пор. 
Происходят ужасные вещи, в пере-
вязочную и приемный покой страш-
но зайти, врачи превратились в над-
зирателей», – подчеркнул Дмитрий 
Ворновских. Александр Худилайнен 
поддержал коллегу: «Систему мед-
вытрезвителей надо вернуть, ведь 
может дойти до беды, до социаль-
ного взрыва». Депутат Иван Григо-
рьев («Единая Россия») считает, что 
надо оградить больницы от подоб-
ной работы, причем это не обязан-
ность органов МСУ, а обязанность 
полиции.

Депутат Андрей Лебедев 
(ЛДПР) предложил подготовить за-
конодательную инициативу по вне-
сению изменений в закон «О по-
лиции», возвратив органам пра-
вопорядка прежние функции. На 
ближайшем заседании постоян-
ная комиссия по законности и пра-
вопорядку рассмотрит текст ини- 
циативы.

На встрече обсуждались и дру-
гие вопросы, касавшиеся, в ча-
стности, предоставления в аренду 
ООО «Пельгорское-М» земельно-
го участка лесного фонда, находя-
щегося в постоянном бессрочном 
пользовании ФГОУ СПО «Лисин-
ский лесной колледж», в целях раз-
работки торфяного месторождения 
и осуществления производствен-
ной деятельности (инициатор – 
Иван Хабаров, «Единая Россия»); 
взимания с жителей Ленинградской 
области платы за подключение дач-
ных участков к электрическим се-
тям и рассмотрения возможности 
обеспечения инженерной инфра-
структурой земельных участков, 
выделяемых под ИЖС многодет-
ным семьям и малоимущим граж-
данам в соответствии с областным 
законом № 105-оз (инициатор – 
Николай Кузьмин, КПРФ); газифи-
кации поселка Подборовье и де-
ревни Большой Двор Бокситогор-
ского района Ленинградской обла-
сти (инициатор – Николай Пустотин, 
«Единая Россия»), утилизации ста-
рых боеприпасов на полигонах Ле-
нинградской области (инициатор – 
Дмитрий Ворновских).

По большинству вопросов най-
дено взаимопонимание, профиль-
ным комитетам областного Прави-
тельства даны соответствующие по-
ручения; к некоторым (как, напри-
мер, строительство детских садов 
и подключение дачных участков к 
электроэнергии) – решено вернуть-
ся в рамках депутатских слушаний 
с привлечением экспертов и более 
глубокой проработкой.
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На Фестивале поколений вспомнили
о победе над Наполеоном

16–17 февраля во Всеволожском районе прошел организованный
областным парламентом уже традиционный Фестиваль поколений 

В этом году он посвящен приближающемуся Дню 
защитника Отечества и 200-летию победы русского на-
рода в войне с Наполеоном. Приветствовать участни-
ков фестиваля на его открытие приехал Председатель 
Законодательного собрания области Александр Худи-
лайнен («Единая Россия»).

«Фестиваль поколений», на который в этом году 
приехали шестнадцать команд из разных концов обла-
сти, собрал вместе ветеранов Великой Отечественной 
войны, тех, кто принимал участие в локальных конфлик-
тах, воевал в Афганистане и Чечне, а также активистов 
молодежных общественных организаций. В каждой из 
команд по традиции есть представители всех этих трех 
поколений.

Несмотря на крепкий мороз, все участники собра-
лись на торжественной линейке на площадке ЛОГУ 
«Молодежный», что на берегу Ладоги,  чтобы сдать ра-
порты о готовности к фестивалю спикеру областного 
парламента Александру Худилайнену. Уже в этих ма-
леньких заданиях команды проявили свой творческий 
потенциал: лужане, например, в качестве командной 
атрибутики выбрали плащи-палатки и каски, а слан-
цевчане – костюмы русских воинов-победителей раз-
ных эпох, в том числе войны 1812 года.

Приветствуя собравшихся, Александр Худилайнен 
отметил важность мероприятия с точки зрения преем-
ственности, единения поколений и воспитания патри-
отизма, который сегодня как никогда важен. «Нам не-
обходимо еще раз напомнить о том, что Россия в слож-
нейшие времена могла консолидироваться, давая от-
пор наполеоновским войскам и не только им. Наш фо-
рум – напоминание и о событиях более древней исто-
рии, когда 1150 лет назад именно на территории ны-
нешней Ленинградской области складывалось единое 
Российское государство... Нам нужно вновь сплотить 
общество, людей разных возрастов и поколений», – от-
метил спикер.

Также в работе фестиваля приняли участие пред-
седатель постоянной комиссии по делам молодежи, 
депутат Галина Куликова («Справедливая Россия»), 

депутат Алексей Пониматкин (ЛДПР) и помощник 
спикера областного парламента, депутат прошлого, 
четвертого, созыва Виктор Ворогуøин. Также на «кру-
глом столе» выступил декан факультета истории и со-
циальных наук ЛГУ им. Пушкина, к.и.н. Вадим Леваш-
ко, представители ветеранской общественности. Член 
Молодежной палаты Марина Григорьева анонсировала 
дискуссию на тему преобразования этого органа в пол-
ноценный Молодежный парламент при Законодатель-
ном собрании.

Программа фестиваля продолжилась спортивными 
соревнованиями – турнирами по дартсу, армрестлин-
гу, шахматам, в которых смогли принять участие члены 
команд всех возрастов, и викториной «История Отече-
ственной войны 1812 года». 

Настоящей «жемчужиной» творческой части фе-
стиваля стал концерт «Недаром помнит вся Россия...», 
на котором каждая из команд представила песенное 
творчество, причем весьма разнообразное по стилям 
и жанрам. Представитель команды ветеранов, лауреат
всероссийского конкурса «Играй, гармонь любимая» 
из поселка Красный Бор Тосненского района Алек-
сандр Иванович Зеленецкий исполнил под гармошку 
частушки времен Великой Отечественной войны. Ко-
манда Сланцевского района и многие другие поразили 
всех песнями под гитару о погибших в Чечне десантни-
ках. Некоторые другие команды исполнили попурри из 
песен военной поры. И лишь команда «Провинциалки»
отдала дань главной теме фестиваля, Отечественной
войне 1812 года, вспомнив песни на стихи героя-
гусара Дениса Давыдова.

Подсчитав баллы по итогам конкурсов художе-
ственной самодеятельности, эмблемы, формы, при-
ветствия, блиц-викторины и спортивных конкурсов, 
жюри  определило победителей:

1 место –
команда Сланöевского района

2 место –
команда Подпороæского района

3 место –
команда Гатчинского района.

Примечательно, что команда-победительница при-
ехала на фестиваль последней. Но ее форма – каждый 
из участников был одет в костюмы разных эпох, сим-
волизирующих победу русского оружия, – произве-
ла на жюри большое впечатление. Помимо командных 
наград ряд участников фестиваля получили индивиду-
альные. 

Многие участники Фестиваля получили памятные 
дипломы за участие в творческом конкурсе.

Награждая победителей, депутат Юрий Олейник 
пожелал всем отменного здоровья, бодрости духа и 
отметил, что фестиваль останется в памяти всех, кто 
на нем побывал. Депутат пожелал всем встретить-
ся  вновь на фестивале поколений через год.
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В Ленинградской области может 
появиться еще один населенный пункт
17 января  на заседании постоянной комиссии по государственному, 
административно-территориальному устройству и МСУ рассма-
тривался вопрос присвоения наименования «Троицкая Гора» вновь 
образованному населенному пункту, который находится в Низин-
ском сельском поселении Ломоносовского района

С таким предложением к депутатам профильной 
комиссии муниципальные власти Низинского сель-
ского поселения обращаются во второй раз. Площадь 
предполагаемой деревни составляет 287 гектаров.

На территории будущей деревни нет жилой за-
стройки. В настоящее время ведется разработка про-
ектов планировки, проложены электрические сети, ве-
дется строительство магистрального газопровода к зе-
мельным участкам. Именно начало строительства жи-
лых и иных объектов требует присвоения наименова-
ния населенному пункту.

Территория Троицкой Горы граничит с Санкт-
Петербургом, Гостилицким шоссе и кольцевой автодо-
рогой.

Если обратиться к истории вопроса появления 
на карте Ленинградской области Троицкой Горы, то 
по данным областного государственного архива в 

г. Выборге деревня с таким названием существовала 
до 1963 года. Также имеется документ, согласно ко-
торому такой населенный пункт был передан в город-
скую черту Ленинграда. Однако подтверждения этому 
в материалах областного Совета депутатов найти не 
удалось.

По мнению председателя Законодательного со-
брания Ленинградской области Александра Худилай-
нена, перспектива появления нового населенного пун-
кта интересна. Но необходимо внимательно исследо-
вать вопрос, изучить все архивные документы и после 
проведения тщательного анализа вернуться к его рас-
смотрению.

В связи с этим было решено создать рабочую груп-
пу, в которую вошли депутаты Владимир Петров («Еди-
ная Россия»), Регина Илларионова (КПРФ) и Александр 
Перминов («Справедливая Россия»).

Для переправы нужно строить 
новый паром

17 января члены постоянной комиссии по строительству, транс-
порту, связи и дорожному хозяйству заслушали информацию об-
ластного комитета по дорожному хозяйству о паромной переправе 
в Подпорожском районе

Инициатором рассмотрения вопроса функциони-
рования паромной переправы через реку Свирь в по-
селке Вознесенье Подпорожского района стал Глав-
ный федеральный инспектор по Ленинградской об-
ласти Герман Мозговой, который предложил депу-
татам включить в областной бюджет 2012 года стои-
мость проектно-сметных работ для организации но-
вой паромной переправы, поскольку многочисленные 
обращения граждан свидетельствуют о сбоях в ее ра-
боте.

По информации областного комитета по дорожно-
му хозяйству в настоящее время работу паромной пе-
реправы осуществляют три  флотных единицы, срок 
эксплуатации которых – не менее 30 лет. Мониторинг 
комитета показал, что серийное строительство новых 
паромов на судостроительных предприятиях не ве-
дется уже с 80-х годов. Имеющиеся для продажи суда 
в других регионах также имеют срок эксплуатации 
30–40 лет, поэтому в целях безопасности их нет смыс-
ла закупать. Дорожное ведомство считает необходи-
мым строительство нового грузопассажирского судна-
парома. Ориентировочная стоимость разработки про-
екта составляет 10 млн рублей, стоимость самого  
строительства уточняется.

Пока же до строительства нового парома коми-
тетом принято решение за счет внутренних резервов 
изыскать 1,5 млн рублей для изготовления проектно-
сметной документации на ремонт несамоходного паро-
ма «Свирь-1» с увеличением числа перевозимых пасса-
жиров. Ремонт планируется сделать до начала летнего 
сезона перевозок 2012 года.

На вопрос депутата Владимира Орлова («Единая 
Россия»), почему нельзя построить мост, прозвучал от-
вет о том, что на сегодняшний день такой возможности 
нет, так как на это потребуются огромные средства. 
Кроме того, в ближайшей пятилетке там планируется 
проведение федеральной трассы, поэтому нет целесо-
образности финансирования строительства моста пол-
ностью из областного бюджета.

По итогам обсуждения председатель комиссии 
Иван Григорьев («Единая Россия») предложил сво-
им коллегам информацию комитета принять к сведе-
нию, а при подготовке всех документов, необходи-
мых для включения в областной бюджет-2012 стои-
мости проектно-сметных работ для организации но-
вой паромной переправы, поддержать и это решение. 
Остальные члены комиссии согласились с его предло-
жением.
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Комиссия по ЖКХ областного 
парламента поднимает вопрос 
о газификации в Ленобласти

18 января члены постоянной комиссии по ЖКХ и ТЭК обсудили вопро-
сы взаимодействия с профильным областным комитетом по энерге-
тическому комплексу и жилищно-коммунальному хозяйству

Депутаты подробно обсудили с представителями 
профильного комитета разные направления дальней-
шей совместной работы. Но главным вопросом дискус-
сии стала газификация Ленинградской области, а точ- 
нее – проблемы, которые мешают в полной мере обе-
спечить газом регион. По данным комитета, на сегод-
няшний день 85 процентов коммунального сектора га-
зифицировано, и в ближайшие 2-3 года этот процесс 
будет завершен. Однако парламентарии обозначили 
проблему доведения газа до конкретных домов. За это 
населению приходится платить огромные деньги (до-
ходит и до 200 тыс. рублей).  Естественно, что за такую 
сумму большинство людей отказывается от газа, и уже 
доведенный до населенного пункта газопровод стано-
вится востребованным не в полной мере.

По словам депутата Николая Витовщика («Еди-
ная Россия»), в Гатчинском районе только 9 процен-

тов частного сектора газифицировано. Он же предло-
жил выступить с инициативой в федеральный центр 
для решения вопроса о газификации в Ленобласти. 
Депутаты-«единороссы» Олег Коваль и Дмитрий Вор-
новских поддержали это предложение, при этом под-
черкнув, что такая же ситуация не только в нашей 
области, но и других регионах страны. Необходимо 
найти возможность решения этой проблемы – либо 
за счет федеральных средств, либо за счет субсиди-
рования муниципальных образований или самих 
граждан.

Председатель комиссии Геннадий Жирнов («Спра-
ведливая Россия») подвел итоги обсуждения и предло-
жил в ближайшее время членам комиссии подготовить 
обращение на федеральный уровень по вопросу о га-
зификации в Ленинградской области. Все присутству-
ющие поддержали его предложение.

Комиссия по законодательству –
за широкое обсуждение законопроекта 

о господдержке НКО в Ленобласти

*С текстом проекта закона можно ознакомиться на сайте Законодательного собрания Ленинградской области. Отзывы, предло-
жения и замечания к проекту областного закона можно направлять до 1 апреля 2012 года по электронной почте: pressa@lenoblzaks.ru.

18 января члены постоянной комиссии по законодательству, меж-
дународным, региональным и общественным связям рассмотрели 
и решили поддержать в первом чтении областной законопроект 
«О государственной поддержке некоммерческих организаций в Ле-
нинградской области»

Возможность подготовки такого закона в Ленобла-
сти появилась в связи с принятием в 2010 году изме-
нений в федеральный закон «О некоммерческих орга-
низациях», которые установили понятия и виды дея-
тельности социально ориентированных некоммерче-
ских организаций (НКО), виды их поддержки, полномо-
чия органов государственной власти и местного само-
управления в данной сфере.

Законопроект Ленинградской области предлага-
ет дополнить перечень видов деятельности этих НКО, 
а также конкретизирует формы поддержки  за счет 
средств областного бюджета. Важной является статья 
документа, которая определяет  порядок  налогообло-

жения НКО. В частности, устанавливает для них льготы 
по налогу на имущество организаций и(или) транспорт-
ному налогу. Кроме того, наличие таких законов в субъ-
ектах, считает инициатор законопроекта, предоставит 
возможность выделения дополнительных средств из 
федерального бюджета на поддержку некоммерческих 
организаций.

Председатель комиссии Вадим Густов («Единая 
Россия») предложил поддержать документ в первом 
чтении, а для более широкого и результативного об-
суждения опубликовать его в средствах массовой ин-
формации и направить в некоммерческие организации. 
Члены комиссии согласились с его предложением.
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Налоговые льготы для отдаленных 
территорий

25 января депутаты сразу в трех чтениях приняли областной за-
кон «О ставке налога на прибыль организаций для организаций, со-
стоящих на учете в налоговых органах на территории Лодейно-
польского и Подпорожского районов»

Закон разработан областным 
Правительством в целях развития 
отдаленных территорий и раскры-
тия их экономического потенциа-
ла. Согласно ст. 284 Налогового ко-
декса РФ, ставка налога на прибыль 
организаций, подлежащего зачис-
лению в бюджет субъектов РФ, мо-
жет быть понижена для отдельных 
категорий налогоплательщиков ре-
гиональными законами, но не бо-
лее чем до 13,5%. Принятый закон 
устанавливает пониженную ставку 
по налогу на прибыль в двух рай-
онах Ленинградской области.

Выбор «льготников» объяс-
няется тем, что именно Лодейно-
польский и Подпорожский рай- 
оны имеют самые низкие показате-
ли социально-экономического раз-
вития среди муниципальных обра-
зований Ленобласти (по числен-
ности населения, которая в обоих 
районах на 1 января 2011 года со-
ставляет, по данным Петростата, 
всего 62,4 тыс. чел., по численно-
сти работников, обороту организа-
ций, средней заработной плате и 
др.). Кроме того, это самые отда-
ленные и большие по площади рай-
оны, которые находятся в глубокой 
депрессии, в том числе и по причи-
не постоянного сокращения трудо-
способного населения (в 2010 году 
миграционная убыль населения в 
Лодейнопольском районе соста-
вила 113 чел., в Подпорожском – 
64 чел.).

Ставка налога на прибыль орга-
низаций в размере 13,5% устанав-
ливается «для налогоплательщи-
ков, состоящих на учете в налого-
вых органах» на территории Лодей-
нопольского и/или Подпорожского 
районов, имеющих численность ра-
ботников «не менее 10 человек и по-
лучающих не менее 70% выручки от 
реализации товаров (работ, услуг), 
произведенных (выполненных, ока-
занных) на территории одного из 
указанных муниципальных рай- 
онов». Ожидается, что налоговые 

льготы помогут привлечь туда пря-
мые инвестиции, столь необходи-
мые для развития экономики и соз-
дания новых рабочих мест. Выпада-
ющие доходы областного бюджета 
составят в 2011 году около 6,3 млн 
рублей, в 2012-м – 6,6 млн рублей, 
в 2013-м – 7 млн рублей.

Законопроект подробно обсуж-
дался на заседаниях постоянных 
комиссий и областного парламен-
та. Отмечалось, что такой катастро-
фической ситуации, которая сло-
жилась в этих районах, нет нигде в 
Ленинградской области. При этом, 
по мнению депутатов, в других рай-
онах также много проблем, однако 
они в законе не указаны. Депутаты 
признали меру необходимой (это 
хоть какое-то движение вперед!), 
но недостаточной: в будущем, счи-
тают они, должны быть разрабо-
таны более серьезные механизмы 
поддержки, которые следует рас-
пространить повсеместно. Пред-
седатель постоянной комиссии по 
законодательству, международ-
ным, региональным и обществен-
ным связям Вадим Густов («Еди-
ная Россия») предложил провести 
выездное заседание профильной 
постоянной комиссии по бюдже-
ту и налогам в Лодейнопольском и 
Подпорожском районах с целью бо-
лее подробного изучения ситуации 
и в дальнейшем разработать ком-
плексную программу развития этих 
территорий. Председатель посто-
янной комиссии по строительству, 
транспорту, связи и дорожному хо-
зяйству Иван Григорьев («Единая 
Россия») считает необходимым че-
рез год заслушать разработчика за-
кона о том, что получилось в резуль-
тате правоприменительной практи-
ки и о дальнейших перспективах.

Вице-спикер областного пар-
ламента, депутат по Свирскому из-
бирательному округу № 11 Сергей 
Бебенин («Единая Россия») на-
помнил коллегам, что за послед-
ние пять лет ситуация в этих рай- 

онах значительно ухудшилась, уез-
жают люди, сокращаются пред-
приятия, через 5–7 лет там не бу-
дет ничего: «Речь идет прежде все-
го о предприятиях малого и средне-
го бизнеса, для которых любая под-
держка существенна. Надо сделать 
что-нибудь, а потом посмотреть, 
что из этого получится», – подчер-
кнул он.

Комментируя принятие зако-
на, Председатель Законодатель-
ного собрания Александр Худи-
лайнен («Единая Россия») отме-
тил: «Это первый случай, когда от-
дельным районам даются префе-
ренции по налогообложению. Се-
годня необходимо дифференциро-
ванно подходить к нашим районам, 
исходя из их инвестиционной при-
влекательности. Если для районов, 
близких к Петербургу, она не вы-
зывает сомнений, то в отдаленные 
районы инвестор не идет. Мы при-
няли данный закон, поскольку хо-
тим сохранить Ленинградскую об-
ласть и ее жителей, удержать моло-
дежь, сберечь действующие пред-
приятия и создать новые рабочие 
места. Кроме того, по предложе-
нию депутатов, будут разработаны 
предложения по реализации зако-
на и комплекс мероприятий для по-
вышения инвестиционной привле-
кательности».

22 февраля на очередном за-
седании по инициативе Сергея Бе-
бенина («Единая Россия») депута-
ты приняли поправку в этот же за-
кон, которая касается изменения 
сроков вступления документа в за-
конную силу. В первоначальной ре-
дакции значилось, что закон всту-
пает в силу «не ранее первого числа 
очередного налогового периода», 
т. е. в 2013 году. Теперь статья 2 
изложена следующим образом: за-
кон «вступает в силу по истечении 
одного месяца со дня его офици-
ального опубликования и распро-
страняется на правоотношения, 
возникшие с 1 января 2012 года».
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Резидентов технопарков освободят 
от налога на имущество

25 января в ходе 6-го заседания областной парламент принял за-
конопроект «О внесении изменений в статью 3 областного закона 
«О налоге на имущество организаций» в части полного освобожде-
ния от уплаты налога резидентов индустриальных парков и техно-
парков

Данный документ разработан 
в развитие уже принятого Заксо-
бранием в ноябре прошлого года 
областного закона № 103-оз от 
09.12.2011 «О мерах государствен-
ной поддержки организаций, осу-
ществляющих деятельность на тер-
ритории индустриальных парков и 
технопарков Ленинградской обла-
сти», который, напомним, преду-
сматривает создание таких площа-
док для реализации различных ин-
вестиционных проектов в каждом 
муниципальном районе Ленинград-
ской области. В законе указано, что 
господдержка резидентам оказы-
вается в виде субсидий на погаше-
ние затрат, понижения ставки нало-
га на прибыль до 13,5% и освобож-
дения от налога на имущество ор-
ганизаций в отношении имущества 
резидентов, расположенного на 
территории индустриальной зоны.

Поскольку в 2011–2013 гг. бу-
дут производиться подготовитель-

ные работы, связанные с планиров-
кой, проектированием и строитель-
ством инфраструктуры технопар-
ков (на сегодняшний день в пилот-
ном режиме ведутся работы на че-
тырех площадках в Лужском, Кин-
гисеппском, Волосовском и Вол-
ховском районах), субсидии из об-
ластного бюджета в этот период не 
потребуются, выпадающих дохо-
дов из-за налоговых льгот также не 
предвидится.

Члены постоянной комиссии 
по экономике, собственности, ин-
вестициям и промышленности со-
шлись во мнении, что механизм не-
обходимо зафиксировать опережа-
ющим порядком, чтобы со следую-
щего года уже начать работу. На за-
седании профильной постоянной 
комиссии по бюджету и налогам не 
обошлось без дискуссии. В целом 
парламентарии согласились с важ-
ностью законопроекта для повыше-
ния инвестиционной привлекатель-

ности и социально-экономического 
развития территорий, в особенно-
сти для поддержки малых и сред-
них предприятий. Однако они счи-
тают, что надо рассматривать во-
прос комплексно, имея видение 
того, где и в каком количестве бу-
дут размещены технопарки. «Сна-
чала надо понять, где планирует-
ся технопарк, а потом уже прини-
мать закон», – заявил депутат Де-
нис Жуков («Единая Россия»). Де-
путат Андрей Лебедев (ЛДПР) вы-
разил обеспокоенность, что деньги 
на инфраструктуру пойдут, а инве-
стор туда не придет. Заместитель 
председателя постоянной комис-
сии Олег Петров («Единая Россия») 
считает, что начинать развитие тех-
нопарков следовало бы с наиболее 
депрессивных районов.

В итоге на заседании областно-
го парламента депутаты поддержа-
ли решение профильной комиссии и 
приняли закон сразу в трех чтениях.

Вячеслав Скворцов вновь стал
сенатором

25 января депутаты утвердили досрочное прекра-
щение полномочий своего коллеги Вячеслава Сквор-
цова («Единая Россия») на основании его лично-
го заявления. Депутат сложил свои полномочия в 
связи с переходом в Совет Федерации Федерально-
го Собрания РФ в качестве представителя Прави-
тельства Ленобласти

Напомним, Вячеслав Скворцов уже являлся сена-
тором, представляя Законодательное собрание Ле-
нинградской области, в прошлом, четвертом созыве 
областного парламента. В декабре минувшего года он 
был избран депутатом пятого созыва по общеобласт-

ному избирательному округу Ленобласти от региональ-
ного отделения партии «Единая Россия». А 28 декабря 
2011 года Вячеслав Николаевич был назначен на долж-
ность сенатора в Совет Федерации от областного пра-
вительства.
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На реализацию полномочий  
в сфере охраны здоровья граждан  

необходимы средства
1 февраля на совместном заседании трех постоянных комиссий  де-
путаты признали неудовлетворительным ход реализации областно-
го закона о полномочиях МСУ в сфере охраны здоровья  граждан

Реализация закона «О наделении органов местно-
го самоуправления муниципальных образований Ле-
нинградской области отдельными государственными 
полномочиями Ленинградской области в сфере охраны 
здоровья граждан» обсуждалась депутатами постоян-
ных комиссий по здравоохранению и социальной по-
литике, по бюджету и налогам и по государственному, 
административно-территориальному устройству и 
МСУ. В обсуждении также приняли участие предста-
вители муниципальных образований, медицинских 
учреждений, комитетов областной администрации и 
прокуратуры области.

Поводом для подробного обсуждения за-
кона стали обращения муниципальных обра-
зований области и учреждений здравоохране-
ния, в которых поднимается проблема организа-
ции и финансирования некоторых видов медицин-
ской помощи в лечебных учреждениях районов. 
В соответствии с вышеуказанным 114-м област-
ным законом, который был принят в конце дека-
бря прошлого года, органы местного самоуправле-
ния муниципалитетов наделены отдельными госу-
дарственными полномочиями по организации ока-
зания населению некоторых видов медицинской по-
мощи. Полномочия должны осуществляться за 
счет субвенций из областного бюджета. При этом 
было отмечено, что три вида медицинской помо- 
щи – первичная медико-санитарная, скорая и спе-
циализированная – в рамках «одноканального финан-
сирования» осуществляются за счет средств област-
ного фонда обязательного медицинского страхования. 
Остается нерешенным вопрос с финансированием 
первичной медико-санитарной помощи по заболева-
ниям ВИЧ-инфекцией и СПИДом, медпомощи, ока- 
зываемой незастрахованным гражданам, и паллиатив-
ной помощи. Средства на эти цели в бюджете не за-
ложены.

Паллиативная медпомощь (неизлечимо больным) 
как таковая в муниципалитетах не оказывается. На дан-
ный момент осуществляется лишь помощь на койках 
сестринского ухода гражданам, которые не могут пе-
редвигаться, обслуживать себя и дожидаются места в 
домах-интернатах. Причем срок этого пребывания мо-
жет колебаться от нескольких дней до нескольких ме-
сяцев. 

По словам депутата Дмитрия Ворновских («Еди-
ная Россия»), в Кингисеппском районе таких коек около 
80, а люди там могут находиться и до 3-х лет. Услуга эта 
частично платная: за счет бюджетных средств финан-

сировалась заработная плата персонала и коммуналь-
ные расходы, остальное – за счет средств граждан. По-
этому, считают представители муниципальных образо-
ваний, паллиативную помощь и помощь, которая ока-
зывается на койках сестринского ухода, нельзя счи-
тать одним видом медицинских услуг. Кроме того, на 
оказание паллиативной помощи требуется почти в два 
раза больше средств. Однако присутствующий на за-
седании заместитель председателя областного коми-
тета по здравоохранению Павел Рязанов уточнил, что 
изначально эти два вида помощи были взаимосвяза-
ны, поэтому сейчас их нужно привести в соответствие. 
Депутаты-«единороссы» Татьяна Павлова и Дмитрий 
Ворновских указали на необходимость сохранения 
коек сестринского ухода.

В ходе бурного обсуждения от депутатов прозву-
чало много вопросов и к областному комитету финан-
сов: почему для осуществления вышеуказанных пол-
номочий не заложены средства в областном бюд-
жете на 2012 год, какая для этого требуется сум-
ма и др. Первый заместитель председателя комите-
та финансов Евгения Гресь согласилась с депутатами, 
что необходимо внести изменения в областной бюд-
жет и предусмотреть соответствующее финансиро-
вание, которое, по предварительным расчетам, со-
ставляет порядка 282 млн рублей. Председатель пар-
ламента Александр Худилайнен («Единая Россия»), 
в свою очередь, предложил комитету финансов эту 
цифру уточнить и найти источник финансирования.  
Итоги дебатов подвел председатель постоянной ко-
миссии по здравоохранению и социальной политике 
Александр Петров («Единая Россия»). 

Решением трех комиссий Губернатору области 
было рекомендовано: в течение недели определиться 
с финансированием и источником финансирования 
вышеуказанных полномочий и внести предложения 
для корректировки областного бюджета, а также при-
знать неудовлетворительной работу по реализации 
114-оз (предложение депутата-«единоросса» Дениса
Жукова).

В итоге компромисс был найден. Незадолго до за-
седания Законодательного собрания 22 февраля коми-
тет финансов представил новые расчеты, в них дотации 
муниципалитетам восстановлены в полном объеме. 
183 миллиона рублей, необходимые муниципальным 
образованиям для выполнения полномочий в сфере 
здравоохранения, изыскиваются из бюджета в каче-
стве дополнительного дефицита (подробнее об этом 
читайте на стр. 25). 
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Депутаты предлагают создать рабочую 
группу по доработке 94-ФЗ

7 февраля в здании Правительства Ленинградской области состо-
ялась конференция, на которой обсуждались итоги деятельности 
строительной отрасли за 2011 год и ставились задачи на трехлет-
нюю перспективу

В работе конференции приняли 
участие Губернатор Валерий Сер-
дюков, руководители органов за-
конодательной и исполнительной 
власти, контрольно-счетной пала-
ты, строительных компаний и само-
регулируемых организаций Ленин-
градской области, Ленинградского 
областного союза строителей.

Разговор шел не только об 
успехах строительного комплекса 
в реализации федеральных и ре-
гиональных программ, увеличении 
объема инвестиций и показателей 
строительства жилья, но и о вопро-
сах, требующих особого внимания 
и проработки, в том числе на за-
конодательном уровне. В очеред-
ной раз была затронута тема несо-
вершенства Федерального зако-
на № 94-ФЗ «О размещении зака-
зов на поставки товаров, выполне-
ние работ, оказание услуг для го-
сударственных и муниципальных 
нужд», который вызывает столько 
проблем, что, по мнению специа-

листов, его нужно «либо изменять, 
либо отменять».

Председатель постоянной ко-
миссии по строительству, транс-
порту, связи и дорожному хозяй-
ству Законодательного собра-
ния Иван Григорьев («Единая 
Россия») поддержал идею внесе-
ния поправок в 94-ФЗ и предло-
жил сформировать рабочую груп-
пу с привлечением экспертов стро-
ительной отрасли для подготовки 
соответствующих изменений: «Не 
вызывает сомнений, что закон надо 
дорабатывать или отменять, пред-
ложив что-то взамен. Инициативы 
Законодательного собрания будет 
явно недостаточно, но через Пар-
ламентскую ассоциацию Северо-
Запада России можно заручиться 
поддержкой нескольких субъектов 
и сдвинуть эту проблему с места».

Иван Григорьев напомнил, что 
в областной парламент был внесен 
законопроект «Об установлении 
случаев, при которых не требует-

ся получение разрешения на строи-
тельство на территории Ленинград-
ской области», который парламен-
тарии приняли в первом чтении еще 
в середине прошлого года. Однако 
в связи с большим количеством за-
мечаний, в том числе со стороны 
прокуратуры и муниципальных об-
разований, решено перенести рас-
смотрение проекта закона на вто-
рой квартал 2012 года и продлить 
срок подачи поправок до 19 марта. 
Уточнением спорных вопросов зай-
мется рабочая группа, созданная 
при постоянной комиссии.

Он также обозначил ряд других 
первоочередных задач: увеличение 
строительства социального жилья; 
увеличение финансирования жилищ-
ного строительства за счет создания 
фонда поддержки муниципальных 
образований в проведении капре-
монта и строительстве жилья; раз-
работка и внедрение в сфере жи-
лищного строительства технологий, 
обеспечивающих энергосбережение.

Александр Худилайнен: необходимо 
повышать престиж рабочих профессий
14 февраля представители ветеранских организаций Ленинградской 
области собрались на форуме, чтобы обсудить наиболее актуальные 
вопросы развития региона и страны в целом 

В работе форума приняли уча-
стие глава региона Валерий Сер-
дюков, спикер областного парла-
мента Александр Худилайнен и чле-
ны областного Правительства. 

Обращаясь к участникам фору-
ма, председатель Законодательно-
го собрания Ленинградской обла-
сти Александр Худилайнен отме-
тил, что люди пожилого возраста, 
ветераны сегодня являются самы-
ми уважаемыми и авторитетными 
на территории своих муниципаль-
ных образований. «Мы наглядно ви-
дим, что Консультативный совет по 
делам ветеранов, расширенное за-
седание которого сегодня прово-

дится, за два года стал известной 
организацией. И это ваша заслу-
га», – подчеркнул спикер.

Говоря о социальном развитии 
Ленинградской области Александр 
Худилайнен отметил, что многие 
инициативы, которые сейчас исхо-
дят от федерального центра, уже 
реализуются на территории обла-
сти. Это касается и социальных вы-
плат на рождение ребенка, и зара-
ботной платы учителей.

«В своей последней статье, по-
священной социальной политике, 
премьер-министр Владимир Путин 
обозначил ряд важных направле-
ний. В частности, он обратил вни-

мание на повышение престижа ра-
бочих профессий. И здесь, убеж-
ден, ваша помощь станет неоцени-
мой, так как многие из вас прош-
ли производственное обучение и 
никто лучше не сможет объяснить 
молодежи, что рабочая профессия 
тоже может быть интересной и пер-
спективной. Давайте вспомним об 
институте наставников. Ваше уча-
стие, ваше наставничество в воспи-
тании молодежи, передача им про-
фессиональных знаний, уверен, по-
может возродить добрые тради-
ции рабочих профессий», – доба-
вил спикер областного парламента  
Александр Худилайнен.
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В Волосовском районе прошло выездное 
заседание комиссий областного 

парламента
16 февраля в Волосовском районе состоялось совместное выездное 
заседание двух постоянных комиссий областного парламента –
по здравоохранению и социальной политике и по государственному, 
административно-территориальному устройству и местному само-
управлению

В мероприятии приняли уча-
стие Председатель Законодатель-
ного собрания Александр Худи-
лайнен, депутаты–представители 
фракции «Единая Россия» Юрий Со-
колов, Дмитрий Ворновских, Вадим 
Густов, Иван Григорьев, Владимир 

бря прошлого года, органы мест-
ного самоуправления муниципали-
тетов с 1 января 2012 года наделе-
ны отдельными государственными 
полномочиями по организации ока-
зания населению некоторых видов 
медицинской помощи. Полномо-

ходимо внести изменения в област-
ной бюджет и предусмотреть соот-
ветствующее финансирование. Ре-
шением трех комиссий Губернато-
ру области было рекомендовано: 
в течение недели определить-
ся с финансированием и источни-

Петров и Алексей Белоус, от «Спра-
ведливой России» – Галина Кулико-
ва и Вероника Каторгина, глава Во-
лосовского района Сергей Фролов, 
руководители областного комитета 
по здравоохранению и ЛОФОМСа,  
представители администрации и 
му ниципалитетов Волосовского 
района. Участники встречи обсуди-
ли ряд проблемных вопросов.

ПРОБЛЕМА 
С ФИНАНСИРОВАНИЕМ 

МУНИЦИПАЛИТЕТОВ ДОЛЖНА 
БЫТЬ РЕШЕНА

Первым вопросом стало об-
суждение хода реализации област-
ного закона «О наделении органов 
местного самоуправления муници-
пальных образований Ленинград-
ской области отдельными государ-
ственными полномочиями Ленин-
градской области в сфере охраны 
здоровья граждан». В соответствии 
с этим 114-м областным законом, 
который был принят в конце дека-

чия должны осуществляться за счет 
субвенций из областного бюджета. 
При этом было отмечено, что три 
вида медицинской помощи – пер-
вичная медико-санитарная, скорая 
и специализированная – в рамках 
«одноканального финансирования» 
осуществляются за счет средств 
областного фонда обязательного 
медицинского страхования. Оста-
ется нерешенным вопрос с финан-
сированием первичной медико-
санитарной помощи по заболева-
ниям ВИЧ-инфекцией и СПИДом, 
медпомощи, оказываемой неза-
страхованным гражданам и палли-
ативной помощи. Средства на эти 
цели в бюджете не заложены.

Проблема финансирования 
полномочий обсуждалась в Законо-
дательном собрании в начале фев-
раля на совместном заседании трех 
комиссий. От депутатов тогда про-
звучало много вопросов и к област-
ному комитету финансов. Комитет 
согласился с депутатами, что необ-

ком финансирования вышеуказан-
ных полномочий и внести предло-
жения для корректировки област-
ного бюджета. Комитет финансов 
представил их при рассмотрении 
изменений в областной бюджет на 
2012 год, предложив решить во-
прос с финансированием за счет 
сокращения дотаций муниципаль-
ным образованиям на выравнива-
ние бюджетов, что вызвало нега-
тивную реакцию среди депутатско-
го корпуса. Причем при этом было 
заявлено, что такое решение во-
проса с муниципальными районами 
согласовано.

Рассматривая этот вопрос в Во-
лосовском районе, парламентарии 
убедились, что проблема финанси-
рования полномочий не решена, а 
на вопрос депутата от этого изби-
рательного округа Ивана Григорье-
ва о том, было ли у района с област-
ной администрацией согласование 
объема субсидий (8 млн рублей) на 
финансирование полномочий, про-
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звучал отрицательный ответ. Ана-
логичная ситуация и в других рай-
онах, подтвердили депутаты Дми-
трий Ворновских, Владимир Петров 
и Галина Куликова. Кроме того, в 
муниципальных образованиях и без 
того средств не хватает на реше-
ние вопросов местного значения, 
более того – уменьшились доходы. 
В ходе обсуждения депутаты пред-
лагали несколько вариантов реше-
ния проблемы, но в конечном ито-
ге все согласились, что необходи-
мо увеличить расходную часть об-
ластного бюджета. Кроме того, ре-
шили рекомендовать: Правитель-
ству области – разработать единую 
форму отчетности по финансиро-
ванию госполномочий, переданных 
на уровень органов местного само-
управления, а главам муниципали-
тетов – включить в ежегодный от-
чет за прошедший год перед насе-
лением вопросы об исполнении пе-
реданных госполномочий.

После окончания заседания 
председатель комиссии по МСУ 
Юрий Соколов прокомментировал 
обсуждение этой проблемы: «Во-
прос с финансированием подни-
мался еще при принятии 114-го 
закона в декабре прошлого года, 
но мы приняли его, понимая, что 
в 2012 году субъект эти полномо-
чия исполнять не будет и с учетом 
того, что проблема с финансиро-
ванием должна быть решена. Обо-
стрился этот вопрос при рассмо-
трении изменений в областной 
бюджет на 2012 год. Выяснилось, 
что финансирование предусматри-
вается за счет запланированных в 
бюджете области сокращений до-
таций муниципальным образова-
ниям на 183 млн рублей и переда-
чи их на исполнение указанных пол-
номочий. Депутаты против такой 
меры. При принятии корректиро-
вок в областной бюджет мы долж-
ны с исполнительной властью най-
ти компромисс в части финанси-
рования переданных госполномо-
чий и восстановления дотационных 
средств. По-другому нельзя. Кроме  
того, выяснилось, что был допущен 
разный подход при внесении изме-
нений в областной бюджет: с части 
районов сняли дотационные сред-
ства, а другим – наоборот доба-
вили. Члены двух комиссий на со-
вместном заседании высказались 
за то, что подход должен быть еди-
ным – средства необходимо доба-
вить всем районам, для этого нуж-
но найти другие источники финан-
сирования в областном бюджете, 
а не за счет снятия дотаций».

ЛЬГОТНЫЙ ПРОЕЗД ДЛЯ 
БОЛЬНЫХ И ДЕНЕЖНЫЕ 

ВЫПЛАТЫ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 
ТРУДА

Вторым вопросом повестки дня 
стало обсуждение 39-го област-
ного закона в части ежемесячной 
денежной компенсации (ЕДК) ча-
сти расходов по оплате жилищно-
коммунальных услуг специали-
стам, работающим и проживающим 
в сельской местности и поселках 
городского типа Ленобласти. Де-
путаты подтвердили, что действи-
тельно ЕДК ветеранам труда вы-
плачивается, и закон, который был 
принят в декабре прошлого года, 
действует. А вот для специалистов, 
работающих в сельской местности, 
проблема остается и заключается 
она в противоречиях принятых нор-
мативных актов. «Проблема упира-
ется в решение вопроса об отмене 
постановления Правительства Лен-
области, принятого в декабре про-
шлого года. Но я думаю, что этот 
вопрос Губернатором будет ре-
шен, тем более что он обещал под-
писать новое постановление, и тог-
да у районов не будет возникать во-
просов», – сказал после заседания 
Юрий Соколов.

В рамках обсуждения этого 
вопроса была затронута пробле-
ма оказания материальной помо-
щи гемодиализным больным. Та-
ких в районе – 16 человек. Несколь-
ко раз в неделю они вынуждены ез-
дить в областную больницу или в 
г. Гатчина. Льготный проезд в меж-
дугородном транспорте не преду-
смотрен и не всем удобен, поэтому 
больные гемодиализом вынуждены 
пользоваться личным транспортом, 
а это – большие расходы, тем более 
для инвалидов. В рамках действую-
щего законодательства они могут 
раз в год получить материальную 
помощь, но она катастрофически 
мала – от 100 до 500 рублей. Поэто-
му, по словам руководителя Воло-
совского комитета по социальной 
защите Ольги Кущинской, необхо-
димо выделение дополнительных 
средств на эти цели. 

Кроме того, она сообщила о ча-
стых обращениях граждан, кото-
рые имеют звание «Ветеран труда 
Ленинградской области» и прожи-
вают в зоне с льготным социально-
экономическим статусом. Дело в 
том, по ее словам, что областным 
законом ежемесячное денежное 
вознаграждение ветеранам труда 
Ленобласти предусмотрено, если 
они не получают денежные выплаты 

по другим законодательным актам. 
Вышеуказанные льготники получа-
ют выплату из федерального бюд-
жета по ФЗ «О социальной защи-
те граждан, подвергшихся воздей-
ствию радиации, вследствие ката-
строфы на ЧАЭС», и, следователь-
но, лишаются областной льготы как 
ветераны труда Ленинградской об-
ласти. Хотя другие льготные катего-
рии граждан получают одновремен-
но ЕДВ и из областного бюджета, и 
выплату «за проживание в зоне». 
Таких льготников в районе – 200 че-
ловек. Докладчик предложила вне-
сти изменения в законодательство, 
чтобы эти категории граждан смог-
ли получать две выплаты.

Депутаты согласились с этими 
предложениями и приняли реше-
ние о целесообразности разработ-
ки соответствующих областных за-
конов.

Последним вопросом повест-
ки дня стало рассмотрение вопро-
са формирования тарифов на ме-
дицинские услуги в учреждениях 
здравоохранения Ленинградской 
области. С информацией выступи-
ли председатель областного коми-
тета Александр Окунев и руководи-
тель Территориального фонда обя-
зательного медицинского страхо-
вания Александр Алексеев.

В ходе обсуждения депутаты 
пришли к выводу, что установлен-
ного тарифа на медикаменты недо-
статочно, поэтому решили принять 
к сведению информацию ведомств 
и предложить Правительству Лен- 
области рассмотреть вопрос об 
увеличении тарифа на медика-
менты.

Однако заседание на этом не 
закончилось. Присутствующие на 
мероприятии представители посе-
лений района обозначили ряд про-
блемных вопросов, с которым они 
сталкиваются в своей работе. Глав-
ная проблема – нехватка средств на 
решение вопросов местного значе-
ния. Например, вместо того чтобы 
строить детские площадки, прихо-
дится вывозить мусор или делать 
паспортизацию муниципальных до-
рог, чтобы не было штрафных санк-
ций. 

Также нет финансовой воз-
можности обеспечить необходи-
мой инженерной инфраструкту-
рой земельные участки, которые 
по 105-му областному закону му-
ниципалитеты обязаны выдавать 
бесплатно отдельным категориям 
граждан. Был затронут ряд и других 
вопросов, на которые депутатов по-
просили обратить внимание.
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Комитеты областного Правительства 
отчитались о своей работе в прошлом году
14 февраля члены постоянной комиссии по строительству, транс-
порту, связи и дорожному хозяйству заслушали информацию пред-
ставителей профильных комитетов областного Правительства 
о предварительных итогах освоения бюджетных средств за 2011 год 
и планах на 2012 год

Председатель областного ко-
митета по строительству Анатолий 
Каталевич отчитался, что по Адрес-
ной инвестиционной программе на 
2011 год было профинансировано 
строительство 79 объектов и про-
ектирование 11 объектов соцкульт-
быта на сумму  2 млрд 252 млн руб  - 
лей (в том числе: из областного 
бюджета – 2 млрд 176 млн рублей, 
из федерального – 75,7 млн руб-
лей), что составляет почти 100% 
от консолидированного лимита на 
прошлый год, выполнение – 74,84% 
от лимита, предусмотренного об-
ластным бюджетом.

В прошлом году было заверше-
но строительство и введено в экс-
плуатацию 10 объектов, в числе ко-
торых 2 фельдшерско-акушерских 
пункта в с. Старая Ладога Волхов-
ского района и пос. Селезнево Вы-
боргского района, 2 детских сада в 
городах Всеволожск и Тихвин. Было 
также закончено проектирование 
строительства 3 школ: в пос. Усть-
Луга Кингисеппского района, го-
роде Подпорожье и пос. Кузнечное 
Приозерского района.

Докладчик подчеркнул, что 
основных причин несвоевременно-
го выполнения работ по ряду объ-
ектов несколько: вынужденная кор-
ректировка проектно-сметной до-
кументации в процессе строитель-
ства, демпинг, поздние сроки про-
ведения аукциона. Однако бурную 

дискуссию среди депутатов вызва-
ла другая проблема – невыполне-
ние подрядными организациями 
договорных обязательств. Анато-
лий Каталевич назвал конкретных 
недобросовестных подрядчиков. 
При этом он подчеркнул, что коми-
тет направлял по этому поводу в 
муниципальные образования, кото-
рые являются заказчиками,  пред-
писания о направлении исков в Ар-
битражный суд. Однако, по его сло-
вам, не все муниципалитеты при-
слушались к рекомендациям коми-
тета.

Председатель комиссии Иван 
Григорьев («Единая Россия») пред-
ложил провести во втором кварта-
ле этого года выездное заседание 
для обсуждения данной проблемы 
с участием представителей област-
ного комитета по строительству и 
муниципальных образований.

Говоря о планах на текущий год, 
докладчик подчеркнул, что на стро-
ительство, реконструкцию и капи-
тальный ремонт объектов в 2012 го- 
ду предусмотрено 3 млрд 278 млн 
рублей из областного бюджета, что 
почти в 1,6 раза превышает лимит 
финансирования прошлого года. 
Планируется направить средства 
на 103 объекта соцкультбыта. Кро-
ме того, в планах – завершить стро-
ительство и ввести в эксплуата-
цию 16 объектов, финансирова-
ние которых осуществлялось в рам-

ках адресной инвестиционной про-
граммы в 2011 году.

С информацией выступили так-
же представители областных коми-
тетов по дорожному хозяйству, по 
транспорту и транспортной инфра-
структуре, по архитектуре и гра-
достроительству, по телекомму-
никациям и информатизации. До-
кладчики подробно рассказали 
об освоении бюджетных средств 
в прошлом году и планах на теку-
щий год. Депутаты совместно с до-
кладчиками обсудили вопросы ре-
монта и строительства дорог, пе-
ревозки льготников, информатиза-
ции школ и детских садов и др. От 
парламентариев прозвучало мно-
жество вопросов и предложений. 
В частности, депутат Алексей Эт-
манов («Справедливая Россия») по-
интересовался, как контролируется 
время работы и отдыха водителей. 
На это прозвучал ответ: с 1 июля 
этого года в каждом автобусе бу-
дет установлен тахограф – прибор, 
который будет отслеживать этот 
процесс. Обсуждая планы законо-
творчества комитета по транспор-
ту и транспортной инфраструктуре, 
председатель комиссии по строи-
тельству Иван Григорьев предло-
жил при подготовке законопроек-
тов – о такси и о транспортном об-
служивании автомобильным транс-
портом – привлекать и членов этой 
профильной комиссии.

Комиссия по ЖКХ и ТЭК парламента 
Ленобласти – за социальную

поддержку граждан
15 февраля постоянная комиссия по ЖКХ и ТЭК областного пар-
ламента рассмотрела и поддержала федеральные инициативы, на-
правленные на социальную поддержку граждан

Члены комиссии рассмотре-
ли федеральные законопроекты 
своих коллег-парламентариев из 
Пермского края и Государственной 
Думы. Их прокомментировал пред-

седатель комиссии Геннадий Жир-
нов («Справедливая Россия»).

Первый документ вносит из-
менения в федеральные законы 
«О социальной защите граждан, 

подвергшихся воздействию ради-
ации вследствие катастрофы на 
Чернобыльской АЭС» и «О соци-
альных гарантиях гражданам, под-
вергшимся радиационному воз-
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Семьям с детьми предусмотрены  
дополнительные меры соцподдержки

22 февраля на заседании Законодательного собрания были приняты 
в трех чтениях изменения в ряд областных законов, предусматри-
вающих дополнительные меры социальной поддержки семьи и дет-
ства 

Депутаты внесли поправки в 
действующий региональный за-
кон о социальной поддержке се-
мей, имеющих детей, который был 
принят в 2004 году. Изменения в 
законе позволят назначить и пре-
доставить единовременное посо-
бие при рождении ребенка в сумме 
20 тысяч рублей. Ранее это пособие 
предоставлялось в размере 11 ты - 
сяч рублей. Кроме того, начиная  
с 1 марта размер ежемесячного по-
собия на ребенка должен увели-
читься на 10%.

Законодатели также приняли 
поправки в региональный закон о 
социальной поддержке многодет-
ных семей. В 2012 году из област-
ного бюджета планировалось вы-
делить на приобретение комплекта 
одежды для обучающихся в шко-
лах детей из таких семей 12,4 млн  
рублей. Было принято решение 
с 1 июля увеличить сумму выде-
ляемой на эти цели компенсации в  
1,66 раза. Речь идет о семьях со 
среднедушевым доходом не выше 
величины прожиточного минимума.

Поправки внесены и в закон о 
здравоохранении. В нем определен 

размер ежемесячных компенсаций 
малообеспеченным беременным 
женщинам, кормящим матерям, 
а также детям в возрасте до трех 

лет из семей с достатком не выше 
прожиточного минимума. С учетом 
принятия изменения в закон, ком-
пенсации беременным женщинам, 
кормящим матерям либо детям 
первого года жизни увеличатся на 
33%, детям второго и третьего года 
жизни на 25%. Действующими по-

правками будет охвачено порядка 
11 тысяч человек на территории  
области.

В ходе заседаний постоян-
ных комиссий представители всех 
фракций высказывали мнение о 
недостаточности средств, выде-
ляемых в рамках данных изменений 
на социальную поддержку семей с 
детьми, беременных и кормящих 
матерей, так как фактически сум- 
мы поддержки вырастают весьма 
незначительно. Тем не менее, де-
путаты проголосовали за данные 
меры поддержки, понимая, что это 
далеко не последние изменения, 
направленные на повышение фи-
нансирования в этой сфере, и их 
принятие крайне важно для жите-
лей области.

На заседании парламента сло-
во по данному вопросу взял депутат 
Олег Петров («Единая Россия»). По 
его словам, необходимо думать о 
дальнейшем повышении социаль-
ных расходов, когда это позволит 
сделать состояние областной эко-
номики. Пока же внесенные изме-
нения лишь увеличили дефицит об-
ластного бюджета.

действию вследствие ядерных ис-
пытаний на Семипалатинском по-
лигоне». В соответствии с дей-
ствующим законодательством ука-
занные категории граждан имеют 
право на 50-процентную скидку по 
оплате ЖКУ в домах государствен-
ного и муниципального фондов и в 
приватизированных помещениях. 
Пермские законодатели предлага-
ют распространить действие льго-
ты и на жилые помещения, кото-
рые были приобретены граждана-
ми в собственность не только пу-
тем приватизации, но и по другим 
законным основаниям. Они так-
же апеллируют к тому, что инвали-
дам войны, ветеранам ВОВ и бое-
вых действий, аналогичные меры 
социальной поддержки по оплате 
ЖКУ предоставляются независимо 
от вида жилищного фонда. Иници-
аторы законопроекта предлагают 
устранить социальную несправед-

ливость в отношении граждан, по-
страдавших от воздействия радиа-
ции вследствие катастрофы на Чер-
нобыльской АЭС и других радиаци-
онных катастроф.

Второй документ, инициатора-
ми которого стали депутаты Госу-
дарственной Думы, также имеет со-
циальную направленность. Предла-
гаемые изменения в федеральный 
закон «Об образовании» устанав-
ливают право педагогических ра-
ботников образовательных учреж-
дений сельской местности, рабо-
чих поселков (поселков городского 
типа) на бесплатное жилье с отопле-
нием и освещением. Законопроек-
том также предусматривается, что 
с согласия педагога предоставле-
ние такого жилого помещения мо-
жет быть заменено на компенса-
цию расходов по оплате жилья, 
освещения и отопления. Одновре-
менно в документе указывается на 

то, что при реализации вышеука-
занного права должны учитывать-
ся все члены семьи педагогическо-
го работника, проживающие с ним, 
и вся жилая площадь, на которой 
они проживают. По мнению разра-
ботчиков, поправки позволят бо-
лее четко определять права педа-
гогов, не допуская их свободной 
трактовки, которая на сегодняш-
ний день существует в ряде реги-
онов. Член комиссии Юрий Олей-
ник (ЛДПР) предложил поддержать 
данный законопроект, мотивируя 
тем, что сегодня молодые педаго-
ги после окончания вузов не хотят 
ехать в сельскую местность, а от-
сутствие возможности получения 
жилья и льгот еще больше обострят 
кадровую проблему.

По итогам обсуждения обе за-
конодательные инициативы комис- 
сии по ЖКХ и ТЭК решили под-
держать.
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НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ – 
УЛИчНОЕ ОСВЕщЕНИЕ

Первым вопросом повестки дня 
стало обсуждение вопроса об улич-
ном освещении. О взаимодействии 
ОАО «Ленэнерго» с органами МСУ 
рассказал генеральный директор 
компании Андрей Сорочинский. По 
его словам, к решению этого во-
проса имеется различный подход. 

Вопросы газификации, водоснабжения 
и уличного освещения обсудили 

на Совете представительных органов
21 февраля прошло первое в этом депутатском созыве заседание 
Совета представительных органов муниципальных образований Ле-
нинградской области при Законодательном собрании (далее – Со-
вет). В ходе встречи обсуждались вопросы газификации, водоснаб-
жения и уличного освещения

В мероприятии приняли уча-
стие Председатель Законодатель-
ного собрания Александр Худи-
лайнен («Единая Россия»), депу-
таты Иван Хабаров («Единая Рос-
сия») и Геннадий Жирнов («Спра-
ведливая Россия»), представители 
органов местного самоуправления, 
Правительства Ленинградской об-
ласти, акционерных обществ «Лен-
энерго» и «Леноблгаз».

гии, который устанавлива ет Пра-
вительство Ленобласти. К сожале-
нию, на сегодняшний день он – убы-
точный, и выйти на безубыточность 
с учетом долгосрочного тарифно-
го регулирования возможно не ра-
нее 2014 года. Сами же расходы на 
уличное освещение в организации 
не запланированы.

Несмотря на то, что проблемы 
в муниципальных образованиях с 
обслуживанием уличного освеще-
ния есть, в некоторых районах, на-
пример, в Лодейнопольском и Под-
порожском – этот вопрос решается 
положительно. Эксплуатационное 
обслуживание в этих районах осу-
ществляется по договору с «Лен - 
энерго». Тем не менее, считает Ан-
дрей Сорочинский, для решения 
проблемы есть два пути: 

1. Передать на баланс админи-
страций городских и сельских по-
селений сети всех имеющихся объ-
ектов наружного освещения и орга-
низацию их обслуживания органа-
ми МСУ путем заключения догово-
ров с «Ленэнерго»;

2. Обслуживание силами фили-
алов ОАО «Ленэнерго» при условии 
обеспечения договорами эксплуа-
тации полной стоимости оказыва-
емых услуг по регулируемой госу-
дарством ценовой политике. При-
сутствующие на мероприятии пред-
ставители муниципальных образо-
ваний рассказали о ситуации в этом 
направлении, которая складывает-
ся на местах. Одним из решений по 
урегулированию вопроса уличного 
освещения от муниципалов прозву-
чало предложение о включении сто-
имости уличного освещения в тариф 
на электроэнергию.

Александр Худилайнен обра-
тил внимание на то, что в условиях 
новейших технологий старое улич-
ное освещение исчезает, пото-
му что в сметах реконструкций оно 
просто не заложено. Что делать му-
ниципалитетам первого уровня в 

Открывая заседание, Алек-
сандр Худилайнен поприветство-
вал членов Совета, отметив боль-
шое значение и эффективность ра-
боты данного органа: в 2011 году 
было проведено 12 заседаний Со-
вета, рассмотрено более 30 важ-
ных и проблемных вопросов, при 
этом, благодаря совместному об-
суждению и предложениям муни-
ципальных образований, по ряду из 
них было найдено правильное ре-
шение. «Только тесное сотрудни-
чество с муниципальным сообще-
ством станет залогом высокой эф-
фективности в решении вопросов 
и снятии проблем», – подчеркнул 
спикер.

С одной стороны, в соответствии 
с 131 федеральным законом от-
ветственность за уличное освеще-
ние должны нести органы местно-
го самоуправления. С другой сто-
роны, существуют исторически 
сложившиеся обстоятельства, ког-
да ряд филиалов «Ленэнерго» осу-
ществляют деятельность по обслу-
живанию сетей наружного улично-
го освещения и замене оборудова-
ния, причем в тарифной части эти 
затраты не учитываются. При этом 
часть оборудования находится на 
балансе у муниципалов, а часть – 
у филиалов «Ленэнерго». «Лен-
энерго» получает прибыль только 
из тарифа за подачу электроэнер-
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этом случае? Руководитель «Лен-
энерго» пообещал дать поруче-
ние всем директорам своих филиа-
лов разобраться в каждом конкрет-
ном случае. На это спикер област-
ного парламента заметил, что про-
блема старого уличного освещения 
и вообще всего уличного освеще-
ния – гораздо шире, и для ее реше-
ния надо создавать рабочую груп-
пу, куда должны войти профильная 
комиссия Законодательного со-
брания, представители областно-
го Правительства, «Ленэнерго» и 
муниципальных образований. Его 
предложение поддержали осталь-
ные члены Совета.

ДЛЯ СКОРЕЙШЕЙ 
ГАЗИФИКАЦИИ РЕГИОНА 
ТРЕБУюТСЯ СРЕДСТВА

Серьезная полемика разверну-
лась при обсуждении другого зло-
бодневного вопроса – о газифика-
ции Ленинградской области. За-
меститель председателя област-
ного комитета по энергетическому 
комплексу и ЖКХ Александр Клецко 
подробно рассказал о двух направ-
лениях, в рамках которых проходит 
этот сложный процесс. Финансиро-
вание идет за счет областного бюд-
жета и ОАО «Газпром». Это взаимо-
действие осуществляется в рамках 
соглашений с составлением еже-
годного плана-графика синхрони-
зации. Что касается Генеральной 
схемы газификации Ленобласти, то 
уже в 2010 году обнаружились от-
ставания или расхождения между 
техническими решениями, которые 
в нее вошли. Поэтому конкретику, 
по словам докладчика, сегодня вы-
вести затруднительно, определен-
ность должна появиться в мае это-
го года. На вопрос Александра Ху-
дилайнена, есть ли возможность 
скорейшей газификации Ленобла-
сти, прозвучал ответ: для этого не-
обходимо порядка 34 млрд рублей, 
из которых 22 млрд рублей – обяза-
тельства области.

О работе в направлении гази-
фикации ОАО «Леноблгаз» расска-
зал генеральный директор Анато-
лий Денищиц. Выяснилось, что об-
ласть газифицирована на 58,1%. 
Он высказал ряд предложений для 
полного завершения газификации 
в Ленобласти. Все инициативы, в 
частности, по финансированию 
распределительных сетей за счет 
средств «Газпрома», члены Совета 
поддержали. Кроме того, согласи-
лись с предложением спикера об-

ластного парламента о том, чтобы 
в марте этого года на расширенном 
заседании с участием муниципаль-
ных образований, представителей 
«Ленэнерго» заслушать информа-
цию Правительства Ленобласти  
о перспективах газификации с уче-
том возможностей муниципали-
тетов.

После заседания Совета пред-
седатель постоянной комиссии по 
ЖКХ и ТЭК Геннадий Жирнов про-
комментировал итоги встречи: 
«При том, что на территории Лен - 
области несколько магистральных 
газопроводов, иметь всего 58%  
газификации региона – явно недо-
статочно. Даже соседствующие с 
нами субъекты с этой задачей спра-
вились гораздо успешнее. Поэтому 
в вопросах газификации есть над 
чем подумать, есть для чего «засу-
чить рукава». Коллеги-муниципалы 
обратились к нам с просьбой до-
стигнуть ясности и понимания в 
этой проблеме. Пока в профиль-
ном комитете Правительства нет 
утвержденного плана, целевой про-
граммы по газификации области. 
Конечно, для этого есть объектив-
ные причины. Основной «застрель-
щик» в этом все-таки «Газпром», 
и без согласования с ним и опре-
деления стратегических задач не-
возможно сделать целевую мно-
голетнюю программу. К сожале-
нию, это издержки нашего одного-
дичного бюджета. Мы не можем в 
нем заложить финансирование на 
эту программу, так как не знаем не-
обходимое для этого количество  
средств».

О ПРОБЛЕМАХ 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ 
И КАчЕСТВЕ ВОДЫ

Обсудили члены Совета и не 
менее важный для области вопрос – 
о снабжении населенных пунктов 
области чистой питьевой водой. 
Водоснабжение и водоотведение в 
регионе – насущная проблема, под-
черкнул заместитель председателя 
областного комитета по энергети-
ческому комплексу и ЖКХ Андрей 
Гаврилов, и за последнее десяти-
летие этому вопросу должного вни-
мания не уделялось. Общая протя-
женность водопроводных сетей – 
4,1 тыс. км, из которых 1,7 тыс. км 
имеют статус ветхих. Аналогич-
ная ситуация – по сетям канали-
зации. По состоянию на 1 ноября 
2011 года 76% стоков, которые по-
ступают от потребителей, имеют 

недостаточную степень очистки,  
а 19% стоков сбрасываются на зем-
лю вообще без очистки. Что касает-
ся существующих очистных соору-
жений, большинство из них работа-
ют крайне неэффективно, исполь-
зуя старые технологии. В 18 горо-
дах из 25 очистные сооружения пе-
регружены.

С 2007 года Ленобласть рабо-
тала в этом направлении в рам-
ках целевой программы «Обеспе-
чение Ленинградской области чи-
стой питьевой водой», которая 
прекратила свое существование  
в 2011 году. Средств, которые еже-
годно выделяются на эти цели из 
областного бюджета, всегда не хва-
тает. В 2011 году на федеральном 
уровне наконец-то появились фе-
деральный закон о водоснабжении 
и водоотведении и федеральная 
целевая программа «Чистая питье-
вая вода», которая направлена на 
реконструкцию, модернизацию и 
строительство водонапорных и во-
доочистных сооружений, канализа-
ций, насосных станций. К сожале-
нию, сетевой комплекс в федераль-
ную программу не вошел, по этому 
надеяться на помощь в замене ка-
нализационных сетей за счет фе-
деральных средств Ленинградской 
области не приходится.

Что касается региональной 
программы «Чистая вода Ленин-
градской области», то она рассчи-
тана до 2017 года, и в нее включено 
49 объектов. Далее с проблемами, 
связанными с чистой питьевой во-
дой, поделились присутствующие 
на заседании главы администра-
ций некоторых муниципальных об-
разований. Вопрос стоит остро – 
вода плохая, не соответствует тре-
бованиям ГОСТ, 80% трасс водо-
снабжения в плачевном состоянии.  
По итогам обсуждения этого во-
проса было принято решение ре-
комендовать Правительству Ленин-
градской области в течение полу-
года более детально рассмотреть 
этот вопрос и разработать концеп-
цию или схему водоснабжения в об-
ласти.

В целом заседание Совета 
представительных органов прошло 
в конструктивном диалоге. Муници-
пальные депутаты попросили своих 
коллег из областного парламента 
обратить внимание на обозначен-
ные проблемы, а законодатели об-
ласти, в свою очередь, призвали 
муниципалов активнее участвовать 
в законотворческой деятельности и 
выходить с инициативами.
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Молодежному парламенту – быть!
21 февраля состоялось заседание рабочей группы по формированию 
Молодежного парламента Ленинградской области

В обсуждении приняли участие 
председатель постоянной комис-
сии по делам молодежи, культу-
ре, туризму, физической культуре и 
спорту Галина Куликова, депутаты 
Вероника Каторгина (обе – «Спра-
ведливая Россия») и Владимир Цой 
(«Единая Россия»), а также члены 
Общественной молодежной пала-
ты при Законодательном собрании 
четвертого созыва и приглашенные 
представители молодежного акти-
ва муниципальных образований.

Молодежный совещательный 
орган при областном парламен-
те существует с 2006 года. В конце 
четвертого созыва областного пар-
ламента члены Общественной мо-
лодежной палаты вышли с инициа-
тивой преобразовать палату в пол-
ноценный Молодежный парламент.  
Сегодня участники встречи под-
вели итог обсуждению принци-
пов формирования обновленного 
органа, внесли последние правки  
в Положение о Молодежном пар-
ламенте. 

В парламент войдут активные, 
живущие в Ленинградской обла-
сти молодые люди от 18 до 30 лет. 
Орган решено сформировать из 

27 членов, 18 из которых будут 
представителями муниципальных 
районов. В Молодежный парла-
мент также войдут по два предста-
вителя от региональных отделений 
парламентских политических пар-
тий и один представитель комите-
та по молодежной политике Пра-
вительства Ленинградской обла-
сти, что поможет эффективнее ор-
ганизовать взаимодействие Мо-
лодежного парламента с органами 
исполнительной власти региона.  
Срок полномочий совещатель-
ного органа будет заканчивать-
ся с окончанием срока очеред-
ного созыва Законодательно-
го собрания, но полномочия каж-
дого из членов парламента бу-
дут подтверждаться ежегодно. 

Как указано в Положении, 
цель обновленного совещатель-
ного органа – содействие дея-
тельности Законодательного со-
брания в области законодатель-
ного регулирования прав и за-
конных интересов молодежи.  
Как отметила одна из участниц за-
седания рабочей группы, руково-
дитель региональной молодежной 
общественной организации «Центр 

Военнослужащие Западного военного 
округа получили награды областного 

парламента
21 февраля в здании Правительства Ленинградской области нака-
нуне Дня защитника Отечества состоялась встреча представите-
лей исполнительной и законодательной власти региона с руководя-
щим составом Западного военного округа 

Военных приветствовали и на-
граждали Губернатор Ленинград-
ской области Валерий Сердюков 
и лидер фракции «Единая Россия» 
в областном парламенте Николай 
Пустотин.

Началась встреча с выступле-
ния Губернатора, который отметил, 
что динамичное развитие экономи-
ки Ленинградской области позво-
ляет решать важные социальные 
задачи.  С ответным словом высту-
пил и командующий войсками За-
падного военного округа Аркадий 
Бахин.

Николай Пустотин, обраща-
ясь к участникам  торжественной 
встречи,  сказал, что между депу-
татами Законодательного собра-
ния и воинскими частями, распо-
ложенными на территории Ленин-
градской области, «всегда были до-
брые и теплые отношения», кото-
рые были заложены давно и успеш-
но продолжены при участии депу-
тата  четвертого созыва генерала 
Павла Лабутина. Николай Пусто-
тин также высказал слова уважения 
всем ветеранам и тем, кто сегодня 
служит в рядах Российской армии. 

Затем Валерий Сердюков и Ни-
колай Пустотин вручили награды и 
подарки. «За безупречное испол-
нение служебного долга и в связи 
с Днем защитника Отечества»  Бла-
годарность Законодательного со-
брания Ленинградской области 
была вручена подполковнику Вик-
тору Терехову, командиру войско-
вой части 72156 шестой общевой-
сковой армии Западного военно-
го округа.  Ряд военнослужащих по-
лучил Благодарности председате-
ля Законодательного собрания Ле-
нинградской области. 

Молодежных Инициатив», член Об-
щественной молодежной палаты 
Марина Григорьева, реформирова-
ние палаты в парламент было край-
не необходимо. «На основании на-
копленного за последние шесть лет 
опыта сможем решать новые ам-
бициозные задачи. Главное, чтобы 
наша работа была эффективной, 
полезной для молодежи области
и имела конкретный результат», – 
подчеркнула Марина Григорьева.

Председатель рабочей группы, 
депутат Галина Куликова отметила, 
что в деле создания Молодежного 
парламента «пора от слов перехо-
дить к делу». «От членов нового ор-
гана мы ждем не просто предложе-
ний, а активных усилий прописать 
в виде законопроектов те инициа-
тивы, которые интересны молодым 
жителям нашей Ленинградской об-
ласти», – заявила депутат. 

На формирование состава пар-
ламента решено отвести месяц. 
Первое заседание Молодежно-
го парламента при Законодатель-
ном собрании области намечено на 
29 марта. Тогда же будет избран 
председатель нового молодежно-
го органа.
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Парламент Ленобласти – за поддержку 
многодетных семей

22 февраля депутаты поддержали федеральный законопроект, 
который вносит изменения в Жилищный кодекс Российской Федера-
ции, дающий право многодетным семьям, нуждающимся в улучшении  
жилищных условий, оставаться в очереди на предоставление жилья 
даже после получения земельного участка

Согласно законопроекту, мно-
годетные семьи, получившие бес-
платные земельные участки для 
строительства собственного дома, 
смогут также рассчитывать и на по-
лучение квартиры из муниципаль-
ного жилищного фонда. Данная 
мера, считает разработчик, позво-
лит «повысить социальную защиту 
малоимущих многодетных семей».

Такое же предложение по из-
менению федерального законода-
тельства было принято еще в апре-
ле прошлого года Законодатель-
ным собранием Ленинградской 
области четвертого созыва в це-
лях реализации отдельных положе-
ний Послания Президента РФ (на-
помним, в 2010 году глава госу-
дарства говорил о необходимости 
введения дополнительных мер гос - 
поддержки для многодетных се-
мей, в частности, о выделении 
бесплатных земельных участков и 
предоставлении налоговых льгот  

семьям при рождении третьего ре-
бенка). Автором инициативы о вне-
сении соответствующих изменений 
в статью 56 Жилищного кодекса РФ 
стал депутат Законодательного со-
брания пятого созыва Иван Хаба-
ров («Единая Россия»), на тот мо-
мент спикер областного парламента.

Причиной для разработки зако-
нодательной инициативы, по сло-
вам Ивана Хабарова, стала пробле-
ма, с которой он столкнулся на лич-
ном приеме граждан: «Ко мне на 
прием пришла молодая семья, вос-
питывающая 10 детей. Все они жи-
вут в двухкомнатной квартире. Се-
мья участвует в областной про-
грамме на получение субсидии и 
имеет право на бесплатное предо-
ставление земельного участка, но в 
этом случае, в соответствии с Жи-
лищным кодексом, будет автома-
тически исключена из очереди нуж-
дающихся в улучшении жилищных 
условий. Очевидно, что ущемляют-

ся в правах самые незащищенные 
граждане. Поэтому мы и внесли та-
кое предложение, направили его в 
Госдуму и Правительство России».

На днях подобного рода феде-
ральная инициатива поступила для 
рассмотрения в парламент Лен - 
области. Профильная комиссия по  
ЖКХ и ТЭК единогласно ее под-
держала. Председатель комиссии 
Геннадий Жирнов («Справедли-
вая Россия») подчеркнул: «На се-
годняшний день такие семьи в со-
ответствии с законодательством 
при получении земельного участ-
ка для строительства жилого дома 
снимаются с учета как нуждающих-
ся в улучшении жилищных условий. 
Поправка в Жилищный кодекс РФ 
оставляет за ними право на полу-
чение жилых помещений по дого-
ворам социального найма. Поэто-
му всё, что направлено на улучше-
ние жизни граждан, должно только 
приветствоваться».

Стартовал конкурс для СМИ 
 Дела и лица-2012»

22 февраля депутаты приняли постановление об объявлении 
творческого конкурса для СМИ «Дела и лица-2012»

Журналистский конкурс на-
правлен на поощрение творче-
ской активности редакционных 
коллективов и отдельных журна-
листов по освещению деятель-
ности Законодательного собра-
ния, процесса законотворчества, 
взаимодействия Законодатель-
ного собрания с органами мест-
ного самоуправления, работы де-
путатов в избирательных округах. 
Как отметила председатель по-
стоянной комиссии по делам мо-
лодежи, культуре, туризму, фи-
зической культуре и спорту Гали-
на Куликова («Справедливая Рос-
сия»), которую депутаты утверди-
ли Председателем жюри конкурса, 

в 2012 году в традиционном кон-
курсе «Дела и лица» будут некото-
рые новшества. Победителей кон-
курса будут определять, как и мно-
го лет подряд, по четырем номи-
нациям, но сами номинации не-
сколько изменились. Исключена 
номинация за лучшую фотоработу, 
ведь в Ленинградской области не 
так много фоторепортеров, осве-
щающих тему парламентской дея-
тельности, и все они в разные годы 
уже получали награду конкурса.  
При этом появившуюся в прошлом 
году номинацию «лучший дебют» 
решено сохранить. В 2012 году 
в этой номинации жюри конкур-
са намерено вновь наградить на-

чинающих сотрудников СМИ, ра-
ботающих в редакции менее трех 
лет и освещающих парламентскую 
тему. Подать заявку в эту номина-
цию может как газетный репортер, 
так и сотрудник радио или телеви-
дения. «Опыт проведения конкурса 
в прошлом году показал, что нема-
ло начинающих «акул пера» в рай-
онных газетах старается писать на 
серьезные темы, связанные с за-
конотворчеством и депутатской де-
ятельностью. Мы хотим поощрить 
их», – отметила Галина Куликова.  
Несколько изменились по срав-
нению с практикой прошлых лет и 
сроки проведения конкурса «Дела 
и лица». Опубликованные и вышед-

»
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Депутаты приняли поправки в бюджет 
Ленобласти на 2012 год

22 февраля депутаты приняли в первом и третьем чтениях измене-
ния в региональный бюджет на 2012 год и плановый период 2013 и 
2014 годов 

Дополнительные доходы бу-
дут направлены на модернизацию 
здравоохранения и решение соци-
альных задач, восстановлены до-
тации на выравнивание бюджетов 
муниципальных образований.

Доходная часть областной каз-
ны увеличивается на 3,6  млрд руб- 
лей, а расходы – на 4,1  млрд рублей 
дефицит бюджета почти на 642 млн 
рублей. Корректировка доходной и 
расходной частей бюджета произ-
ведена в основном за счет феде-
ральных целевых средств, также от 
других уровней бюджетной систе-
мы и внебюджетных фондов.

С учетом изменения бюджет-
ных параметров доходы и расходы 
консолидированного бюджета Ле-
нинградской области на 2012 год
составили, соответственно, 77,4  млрд 
и 83,8  млрд рублей, непосред-
ственно областного бюджета – 
58,8  млрд и 62,5  млрд рублей.

Наибольший объем средств 
(около 2,3  млрд рублей) предла-
гается направить на решение задач 
здравоохранения. Дополнительное 
финансирование позволит обеспе- 
чить реализацию программы мо-
дернизации отрасли, в том числе 
укрепление материально-техни-
ческой базы медицинских учреж-
дений, оказание дополнительной 
медицинской помощи, денежные 
выплаты персоналу фельдшерско-
акушерских пунктов и скорой помо-
щи, приобретение оборудования, 
предоставление льготных лекарств 
и диагностических услуг.

На переселение граждан из 
аварийного жилья и на капиталь-
ный ремонт многоквартирных до-
мов предусмотрено 596,5  млн ру-
блей. Увеличивается объем субвен-
ций на обеспечение жильем вете-
ранов и инвалидов почти на 53  млн 
рублей. Более 261,4  млн рублей 
планируется выделить на решение 
таких социальных задач, как под-
держка почетных доноров, компен-

сации на оплату услуг ЖКХ отдель-
ным категориям граждан, оздоров-
ление детей, выплату единовре-
менных пособий беременным же-
нам военнослужащих и на детей во-
еннослужащих, другие цели.

Следует отметить, что в рамках 
многочисленных предварительных 
обсуждений депутаты высказывали 
категорическое несогласие с пози-
цией исполнительной власти в во-
просе финансирования госполно-
мочий, переданных на уровень ор-
ганов местного самоуправления, в 
частности, по оказанию гражданам 
отдельных видов медицинской по-
мощи за счет уменьшения дотации 
на выравнивание бюджетной обе-
спеченности муниципальных рай-
онов в объеме 183,7  млн рублей. 
Напомним, вопрос о ходе реализа-
ции областного закона «О наделе-
нии органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований 
Ленинградской области отдельны-
ми государственными полномочи-
ями Ленинградской области в сфе-
ре охраны здоровья граждан» об-
суждался 16 февраля на выездном 
заседании постоянных комиссий по 
здравоохранению и социальной по-
литике и по государственному, ад-
министративно-территориальному 
устройству и МСУ, прошедшем в 
Волосовском районе. Законодате-
ли настаивали на увеличении рас-
ходной части и соответственно де-
фицита областного бюджета.

В итоге компромисс был най-
ден, принято решение, к которому 
депутаты и призывали. Незадол-
го до заседания Законодательного 
собрания комитет финансов пред-
ставил новые расчеты, в них дота-
ции муниципалитетам восстанов-
лены в полном объеме. 183 милли-
она рублей, необходимые муници-
пальным образованиям для выпол-
нения полномочий в сфере здраво- 
охранения, изыскиваются из бюд-
жета в качестве дополнительно-

го дефицита. Как пояснил вице-гу-
бернатор – председатель комитета 
финансов Дмитрий Кирин, дефи- 
цит бюджета увеличен до 6,6%, но 
в бюджете предусмотрены источ-
ники покрытия дефицита, один из 
главных – остатки средств на сче-
тах прошлого года.

Депутаты приняли поправки в 
бюджет Ленинградской области 
сразу в трех чтениях. Кроме того, 
решено обратиться к Губернато-
ру с просьбой рассмотреть про-
блему, связанную с сокращением 
с 1 января 2012 года коек сестрин-
ского ухода, которая была озвучена 
депутатом Дмитрием Ворновских 
(«Единая Россия»). По мнению пар-
ламентария, нельзя допустить про-
исходящего сейчас в районах обла-
сти сокращения коек сестринского 
ухода (в Кингисеппском районе это 
сокращение составило 33 койко-
места) и сохранить кадровый пер-
сонал, который работал в этом на-
правлении.

Комментируя принятое реше-
ние, председатель постоянной ко-
миссии по бюджету и налогам Ев-
гений Петелин («Единая Россия») 
отметил: «Бюджет рассматривал-
ся самым пристальным образом, 
дважды обсуждался на заседании 
профильной постоянной комис-
сии. Мы пришли к выводу: чтобы 
обеспечить исполнение полномо-
чий по здравоохранению, нецеле-
сообразно изымать часть средств 
из бюджетов муниципальных обра-
зований. Депутаты вместе с Прави-
тельством нашли компромиссное 
решение, по которому недостаю-
щая сумма в 183  млн в виде суб-
сидий будет выделена из област-
ного бюджета, пока в качестве 
дефицита. Был показан пример 
того, как следует работать орга- 
нам исполнительной и законода-
тельной власти, когда при всех 
сложностях можно найти решение 
вопроса».

шие в эфир в 2012 году журналист-
ские материалы должны быть на-
правлены в пресс-службу Законо-
дательного собрания до 15 октября 
2012 года. Награждение победите-

лей будет организовано в декабре.  
Как и в прошлые годы от одного 
средства массовой информации на 
конкурс могут быть представлены 
не более трех материалов (публи-

каций, радиопрограмм, телесюже-
тов). Это правило не распространя-
ется лишь на номинацию «лучший 
дебют», количество работ в кото-
рой не ограничено.



НОВОСТИ

ЯНВАРЬ-ФЕВРАЛЬ  201226

Сергей Нарышкин:  Депутаты 
Ленинградской области – активные 

поставщики законодательных инициатив 
на федеральный уровень»

22 февраля Председатель Государственной Думы РФ Сергей Нарышкин 
принял участие в 7-м заседании Законодательного собрания 

Спикер нижней палаты россий-
ского парламента отметил актив-
ную работу Заксобрания в части 
подготовки инициатив по измене-
нию федерального законодатель-
ства и выслушал новые предложе-
ния депутатов.

Для меня это большая честь и вы-
сокая ответственность». Он так-
же напомнил, что с момента избра-
ния депутатов Госдумы и Законо-
дательного собрания прошло почти 
3 месяца, оба законодательных ор-
гана довольно быстро решили все 

сти, три из них получили статус фе-
дерального закона. Сегодня на рас-
смотрении в парламенте России  
находится 7 законодательных ини-
циатив от Ленинградской области, 
касающихся поправок в Лесной,  
Налоговый и Строительный кодек-
сы, принципов организации мест-
ного правления, деятельности кре-
стьянских и фермерских хозяйств. 
При этом спикер призвал коллег  
более тщательно прорабатывать за-
конодательные инициативы.

Спикер нижней палаты парла-
мента России рассказал о том, ка-
кие президентские инициативы на-
ходятся сегодня на рассмотрении в 
Государственной Думе и направле-
ны в Заксобрание. Например, один 
из таких законопроектов касается 
прямых выборов губернаторов рос-
сийских регионов. Документ преду-
сматривает выдвижение кандида-
тов на пост губернатора либо по 
представлению политических пар-
тий, либо в порядке самовыдвиже-
ния. Законопроект активно обсуж-
дается на самых разных площадках, 
во всех регионах, с участием экс-
пертов, депутатов Госдумы, а так-
же представителей непарламент-
ских партий, институтов граждан-
ского общества. 28 февраля Госду-
ма рассмотрит поправки в другой, 
не менее важный, закон «О поли-
тических партиях», которые суще-
ственно упрощают процедуру фор-
мирования и регистрации полити-
ческих партий.

В завершение он подчеркнул, 
что готов к эффективной совмест-
ной работе, взаимодействию двух 
законодательных органов и будет 
всячески поддерживать инициати-
вы депутатского корпуса.

Пользуясь представившейся 
возможностью напрямую обратить-
ся к Председателю Государствен-
ной Думы, депутаты Законодатель-
ного собрания высказали Сергею 
Нарышкину свои просьбы и пред-
ложения.

Перед выступлением высо-
кого гостя Председатель Законо-
дательного собрания Ленинград-
ской области Александр Худи-
лайнен («Единая Россия») отме-
тил, что Сергей Евгеньевич отклик-
нулся на просьбу депутатов и на-
шел возможность встретиться с 
коллегами в рамках официального 
визита в Ленинградскую область: 
«Это очень важно для нас, потому 
что Сергей Евгеньевич избирался 
в Госдуму от Ленинградской обла-
сти, мы все его хорошо знаем», – 
добавил Александр Худилайнен.

Сергей Нарышкин поблагода-
рил за приглашение принять уча-
стие в заседании. «Всегда прият-
но быть в родном регионе, не толь-
ко в силу определенных историче-
ских причин, но и прежде всего по-
тому, что именно население Ленин-
градской области избрало меня де-
путатом Государственной Думы. 

организационные вопросы, и се-
годня идет планомерная работа по 
подготовке и принятию законов, 
по которым живет Россия и Ленин-
градская область. В результате вы-
боров существенно изменился не 
только состав депутатского корпу-
са, но и партийный баланс, отметил 
спикер: «На мой взгляд, это хоро-
ший баланс, который позволяет эф-
фективно работать и федеральным, 
и региональным законодателям».

Особо Сергей Нарышкин оста-
новился на результатах законо- 
творческой деятельности областно-
го парламента. По его словам, де-
путаты Законодательного собрания 
Ленинградской области являются 
активными поставщиками законо-
дательных инициатив на федераль-
ный уровень. В прошлом созыве  
Государственной Думы рассмотре-
но 34 инициативы, подготовленные 
депутатами Ленинградской обла-

»



ПАРЛАМЕНТСКОЕ  ОБОЗРЕНИЕ  ЛЕНИНГРАДСКОЙ  ОБЛАСТИ

НОВОСТИ

2727

В частности, депутат Дмитрий 
Ворновских («Единая Россия») по-
просил на законодательном уровне 
урегулировать проблему обраще-
ния с лицами, находящимися в со-
стоянии алкогольного опьянения, 
в связи с приостановлением де-
ятельности медицинских вытрез-
вителей и исключения их из веде-
ния органов полиции. На сегодняш-
ний день, сообщил он, сотрудни-
ки органов внутренних дел достав-
ляют этих граждан в приемный по-
кой учреждений здравоохранения, 
где данные лица ведут себя амо-
рально. С другой стороны, скорая 
помощь может быть оказана лишь 
лицам, находящимся в состоянии 
тяжелого алкогольного опьянения,  
т. е. отравления, в иных случаях по-
мощь оказывается с согласия нуж-
дающегося. Но каким образом с 
опустившимся человеком можно  
заключить гражданско-правовой 
договор на оказание бесплатной 
медицинской помощи? Ситуация 
абсурдная, законодательно вопрос 
не урегулирован.

Спикер Госдумы согласился, 
что проблема действительно есть и 
просил подготовить проект закона 
с аргументированной точкой зре-
ния по данному вопросу и в уста-
новленном порядке внести в Гос-
думу.

Депутат юрий Соколов («Еди-
ная Россия») обозначил сразу две 
проблемы. Первая – о формирова-
нии доходной базы органов местно-
го самоуправления. Депутат обра-

тился с просьбой вернуться к раз-
работке закона о местных финан-
сах, а также предусмотреть, что-
бы налог на доходы физических лиц 
собирался по месту жительства, 
причем 90% этого налога поступа-
ло в местные бюджеты. «Только так 
можно повысить эффективность 
работы органов МСУ», – считает он. 
Второй вопрос касался проблемы 
заготовки дров и деловой древеси-
ны, в связи с чем требуются изме-
нения в Лесной кодекс.

Сергей Нарышкин отметил, что 
сейчас идет активное обсуждение 
с целью найти инструменты и ис-
точники для увеличения доходной 
базы органов МСУ, есть пути ре-
шения этого вопроса. Что касается 
леса, спикер также просил напра-
вить законодательную инициативу 
с поправками в Лесной кодекс.

Депутат Александр Трафи-
мов («Единая Россия») поднял 
вопрос продовольственной без- 
опасности и введения в оборот не-
используемых земель: област-
ной закон есть, но он не решает 
проблему, надо дать год на фор-
мирование долей и давать их эф-
фективным собственникам. Его 
коллега-«единоросс» Николай Ви-
товщик обратился с предложени-
ем по газификации, а именно, в ча-
сти решения вопроса подключе-
ния индивидуальных домов к газо-
вой трубе по фиксированному та-
рифу. Спикер Госдумы просил так-
же подготовить свои предложения. 
Депутат Вадим Густов («Единая 

Россия») просил рассмотреть про-
грамму реформирования ЖКХ по 
четырем районам Ленинградской 
области. Депутат Евгений Пете-
лин («Единая Россия») затронул 
проблему социальной поддерж-
ки ветеранов правоохранительных 
органов по 247-ФЗ в части расчета 
пенсии, ущемленными оказались 
сотрудники налоговой полиции фе-
деральных органов.

В этот же день в ходе рабоче-
го визита Председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин и спикер област-
ного парламента Александр Ху-
дилайнен посетили учебную часть 
Зенитно-ракетных войск Военно-
воздушных сил Российской Феде-
рации в поселке Новый Учхоз Гат-
чинского района. Этот учебный 
центр был неоднократно отмечен 
высокими государственными на-
градами за значительный вклад 
в повышение боевой готовности 
Военно-воздушных сил и укрепле-
ние обороноспособности страны.

Руководителям парламентов 
продемонстрировали передисло-
кацию военной техники системы 
противовоздушной обороны «Фа-
ворит». Затем состоялась встреча с 
личным составом учебного центра.

В завершение рабочей поезд-
ки в Ленинградскую область Сер-
гей Нарышкин и Александр Худи-
лайнен провели прием граждан 
по вопросам здравоохранения, ра-
боты почты и кадастрового уче-
та земельных участков в садовод-
ствах.
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Негосударственные детские сады, 
школы и учреждения дополнительного 
образования освобождены от налога 

на имущество
22 февраля в ходе очередного заседания депутаты приняли во вто-
ром и третьем чтениях поправки в статью 3 областного закона 
«О налоге на имущество организаций». Расширен перечень получа-
телей льгот среди образовательных учреждений

Законопроект, разработанный 
Правительством в целях разви-
тия системы дошкольного образо-
вания, предусматривал освобож-
дение от уплаты налога на имуще-
ство организаций негосударствен-
ных дошкольных образовательных 
учреждений (отметим, что до сих 
пор этими льготами могли восполь-
зоваться только бюджетные, авто-
номные или казенные учреждения). 
Региональная сеть дошкольного 
образования, по данным област-
ного комитета общего и профес-
сионального образования, включа-
ет 11 негосударственных дошколь-

ных организаций, причем все они, 
кроме одной, применяют упрощен-
ную систему налогообложения и не 
уплачивают налог на имущество.

Проект закона был рассмотрен 
на предыдущем заседании област-
ного парламента. Депутаты приня-
ли его за основу в первом чтении, 
но внесли ряд существенных пред-
ложений.

В частности, они рекомендова-
ли расширить круг получателей на-
логовых льгот в отношении имуще-
ства, используемого для осущест-
вления образовательного процес-
са. Председатель постоянной ко-

миссии по образованию и науке 
Николай Пустотин («Единая Рос-
сия») предложил дополнить пере-
чень «льготников» негосударствен-
ными учреждениями дополнитель-
ного образования детей и негосу-
дарственными общеобразователь-
ными учреждениями, а также из-
менить сроки вступления закона 
в силу, изложив в статье 2, что его 
действие «распространяется на 
правоотношения, возникшие с 1 ян-
варя 2012 года».

С учетом депутатских поправок 
документ был принят во втором и 
третьем чтениях.

Депутаты обратились в Госдуму 
с инициативой об изменении 
Градостроительного кодекса

22 февраля на заседании  депутаты внесли в порядке законода-
тельной инициативы в Государственную Думу проект федерального  
закона «О внесении изменения в статью 49 Градостроительного  
кодекса РФ»

Законопроект разработан по-
стоянной комиссией по агропро-
мышленному и рыбохозяйственно-
му комплексу и направлен на от-
мену обязательной государствен-
ной экспертизы в отношении объ-
ектов капитального строительства 
сельскохозяйственного назначения 
площадью до 5000 кв. м для осу-
ществления производственной де-
ятельности предприятий АПК. К та-
ким объектам относятся коровни-
ки, телятники, свинарники, птични-
ки, ангары для хранения сельхоз-
техники и машин, хранилища для 
хранения овощей и картофеля.

В соответствии с частью 9 ста-
тьи 35 Градостроительного кодек-
са РФ в состав зон сельскохозяй-
ственного использования земель 

населенных пунктов могут вклю-
чаться зоны сельхозугодий – паш-
ни, сенокосы, пастбища, залежи, 
земли, занятые объектами сель-
скохозяйственного назначе-
ния и предназначенные для веде-
ния сельского, дачного хозяйства, 
садоводства, личного подсобного 
хозяйства, развития объектов сель-
хозназначения.

Однако, как отмечается в пояс-
нительной записке, понятие «объ-
ект сельскохозяйственного назна-
чения» ни в Градостроительном ко-
дексе, ни в ином федеральном за-
конодательстве не раскрыто. В но-
вой редакции проекта федерально-
го закона № 584155-5, доработан-
ного с учетом замечаний и предло-
жений комитета по земельным от-

ношениям и строительству Госду-
мы и Правительства РФ, опреде-
лены конкретные виды объек-
тов капитального строительства 
сельскохозяйственного назначе-
ния, в отношении которых не про-
водится госэкспертиза проектной 
документации.

По мнению инициаторов, при-
нятие законопроекта позволит су-
щественно увеличить средства 
предприятий АПК, направляемые 
на развитие и модернизацию своих 
хозяйств, что положительным обра-
зом скажется на повышении техно-
логического уровня производства, 
качестве выпускаемой продукции, 
ее себестоимости, а также на со-
циальной обеспеченности занятого 
сельского населения.


